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Девиз сева: темпы и качество!
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Т е п  е р  ь — к  у  к  у  р  у  з а
Вчера механизаторы сов

хоза «Авангард» Кожевни- 
ковского района засеяли по
следние из 4.610 гектаров 
зерновых. Наш корреспон
дент побеседовал с управля
ющим Батуринским отделе
нием совхоза И. Ф. Липухи- 
нылт.

— Успеху нашего отделе
ния, — сказал Илья Федо
тович, — способствовала 
четкая организация труда,

большая разъяснительная 
работа, которую вели парт
группы, созданные в каж 
дой механизированной брига
де. Люди трудились, не счи
таясь со временем, приходи
ли на помощь друг другу. 
Так, бригада Н. А . Корсун- 
кина посеяла зерновые пер
вой в отделении и часть аг
регатов направила на по
мощь бригаде Л. Р. Зайнул-

Отлично поработали на се
ве трактористы И. М. Пар
шин, В. И. Боровко, кур 
сант СЦТУ В. И. Липухин. 
Особо хочу отметить А. М. 
Лукашука, которого мы не
давно провожали на пенсию. 
Не усидел дома ветеран, по
просил трактор «Беларусь» 
и совсем по-молодому рабо
тал.

Сегодня мы начали сев 
кукурузы .

У С П Е Х
ВЧЕРАШНИХ СОЛДАТ

Дружно идет работа на по
лях колхоза имени 50-летия 
Великого Октября. Тепло от
зываются здесь колхозники о 
комсомольцах Анатолии Чуко- 
ве и Михаиле Феофанове. Оба 
на днях вернулись со службы 
из Советской Армии и сразу 
взялись за страдную работу. В 
первый же день они выполни
ли на севе по полторы нормы.

П. АНДРЕЕВА.
Ш е га р ски й  район.

.

Д И Н С К И Й »  и « С Т Е -

П А Н О В С К И Й » .

Г вардейцы 
в е с н ы - 7 5

АСИНО. В совхозе «Нови- 
ковский» на весеннем севе 
отличаются трактористы 
А. П. Орехов, Н. Т. Стальма- 
ков и В. А . Ромашкин. Вме
сто 13,5 они ежедневно засе
вают по 23 гектара.

Ш Е Г А Р К А . 187 процен
тов — таковы позавчераш
ние показатели сеяльщиков 
звена Ф. М. Петрашко из 
колхоза «Юбилейный».

Б А К Ч А Р . В совхозе име
ни Калинина позавчера вы
соких результатов на севе 
добился тракторист В. М. 
Иванов. Он засеял сверх нор
мы 9 гектаров.

КР И ВО Ш Е И Н О . В звене 
М. Ф. Губочко из совхоза 
«Петровский» пять агрега
тов. 29 мая вместо 65 оно за
сеяло 125 гектаров.

ПЕРВОМ АЙСКОЕ. Л уч. 
ше других в колхозе «Рас
свет» ведет сев звено П. Г. 
Запивахина. 170 процентов 
—  таков ежедневный итог 
этого коллектива. В колхозе 
«Маяк» сеяльщик А . П. Ада
мович выполняет норму на 
140 процентов.

М ОЛЧАНОВО. Вместо 13 
по норме 20 гектаров засева
ет тракторист Д. Е. Ходке- 
внч из совхоза «Тунгусов- 
скнй».

ТО М С КИ Й  РАЙОН. Зве
нья Н. К . Терехина и В. С. 
Рябова из совхоза «Моло
дежный» закончили сев в 
своем отделении. Они выпол
няли нормы на 140— 150 
процентов.

л о ,  ™ В Х 0 3 е  И М 5 Н И  К и Р < > в а  довым успехам. Василий фессии хлебороба и сы- чит что в эту т п у л н у ю  ве г-
знают ̂ механизаторов ^'тца^и жиУнь^я г̂Тявкч’ 8010 «а-Николая. На тракторах пу .лучшие механизаторы хо- 
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сына Воробьевых по их тру- нием хлеба, приобщил к  про- красные флажки. Это зна- Фото Е. Лисицына.

т ы с я ч  г е к т а р о в  в  с у т к и
В последние дни заметно выросли 

темпы сева зерновых в Томском районе. 
Ежедневно прибавка составляет свыше 
5 тысяч гектаров. Засеяно более поло
вины всех площадей.

Первыми закончили сев совхозы 
«Молодежный», «Кандинский» и «Сте- 
пановский». В совхозе «Молодежный» 
при плане 660 гектаров засеяно 700. 
Отлично поработали механизаторы Н. К. 
Терехин, В. С. Рябов, И. Т. Соболев.

Они ежедневно выполняли по 1,5 нормы.
Сейчас в «Молодежном», который 

специализируется на выращивании кар
тофеля, все силы брошены на посадку 
этой культуры. Уже засажено 30 про
центов площади.

Полностью завершили сев зерновых 
механизаторы Карбышевского отделения 
совхоза имени 50-летия СССР и Куд
ринского — совхоза «Родина».

Ю . Н О Ж КИ Н .

З А  Б Р А К — К  О Т В Е Т У
Взяв хороший старт с 

первых дней полевых работ, 
по-прежнему в Бакчарском 
районе лидируют земледель
цы совхоза имени Калинина, 
засеявшие более половины 
предназначенной под зерно
вые площади. Значительно 
усилили темпы сева механи
заторы совхозов «Парбиг- 
ский» и «Таежный». В по
следнем отличается звено 
П. М. Грошева, в котором, 
кроме самого звеньевого, 
трудятся его сын Юрий, а 
также Николай Искиндаров, 
Виктор Калашников и Ан
дрей Балобанов. Все они ра

ботают, не считаясь со вре
менем.

Сейчас приходится навер
стывать упущенное в первых 
декадах мая, каждому рабо
тать за двоих. Однако не в 
ущерб качеству. Между тем 
в совхозе «Галкинский» до
пустили серьезный брак — 
не заделали семена гороха 
на 50 гектарах. Виновные 
были заслушаны на заседа
нии исполкома районного Со
вета и строго предупрежде
ны. Предложено переделать 
работу за счет бракоделов.

И. ФЕДОРОВА.
с. Б акчар .

НЕ В ПОЛНУЮ СИЛУ
Установилась сухая и теп

лая погода, однако- не во 
всех хозяйствах Первомай
ского района ведут сев высо
кими темпами. Например, з 
Вознесенском отделении кол- 
хода «Маяк», когда уже 
можно было сеять, все еще 
налаживали сеялки. Много 
дней потеряно нынче земле
дельцами из-за ненастья. 
Еще обидней, когда дорогое 
время -теряется из-за неорга
низованности.

О. КО Н С ТАН ТИ Н О ВА.
П ер вом ай ский  район.

Лидирует совхоз 
« С е в е р н ы й »

ПОДГОРНОЕ. (По те
лефону). Механизаторы 
совхоза «Северный» уве
ренно лидируют в сорев
новании за быстрейшее 
завершение весеннего се
ва в Чаинском районе. 
Отличается в этом хозяй
стве звено Э. Я. Гофма
на. Работающие на четы
рех агрегатах трактори
сты звена засевают в 
день до ста гектаров, зна
чительно перевыполняя 

^сменное задание.
Образец высокопроиз

водительного труда пока
зывает опытный механи
затор Моисей Клементье- 
вич Самсонов — на 
предпосевной обработке 
почвы он выполняет до 
двух норм. Кстати, Мои
сей Клементьевич в этом 
году первым в совхозе 
вывел свой трактор на 
весенние полевые рабо
ты.

. Отлично .трудятся на 
лущении зяби П. П. Куд
рявцев и другие.

А . КУН ГУРО В.

Ушел май — последний 
месяц весны, а с ним ушли 
и лучшие сроки сева ранних 
культур, и в первую очередь 
яровых зерновых и зернобо
бовых. Нынешняя весна не 
позволила многим хозяйст
вам области завершить сев 
до 1 июня, когда можно быть 
уверенным, что хлеба созре
ют до наступления ранних 
осенних заморозков. С этой 
задачей справилось лишь не
сколько совхозов южных 
районов. Большинство же 
хозяйств центральных райо
нов засеяли только полови
ну отведенных площадей. В 
северных районах многие хо
зяйства только приступили к 
севу. По состоянию на 30 
мая в области засеяно яро
выми зерновыми культурами 
около 150 тысяч гектаров, 
или 44,1 процента плана. В 
прошлом же году к  этому
сроку в основных районах
сев яровых зерновых и зер
нобобовых был в основном 
завершен. По темпам и сро
кам полевые работы текуще
го года ведутся на уровне 
1969 года, который оказал
ся самым низким урожайным 
годом восьмой пятилетки. 
Эго сравнение создает опасе
ния, что посевы поздних сро
ков могут пострадать от ран
них заморозков.

С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Й  О Б З О Р

НАСУЩНЫЕ ЗАДАЧИ ДНА
Следовательно, необходи

мо использовать теплую, от
носительно устойчивую пого
ду для резкого наращивания 
темпов полевых работ, не 
снижая их качества, с таким 
расчетом, чтобы в ближай
шие 8 — 10 дней завершить 
в основном сев яровых зер
новых и зернобобовых куль
тур, льна-долгунца.

К  сожалению, некоторые 
руководители и специалисты 
не используют этих?условий, 
полевые работы ведут ниже 
возможностей. .

Наличие посевных агрега
тов позволяет засевать еже
дневно до 30 тысяч гектаров, 
фактически же засевается 
только около 28 тысяч. Если 
совхозы Кожевниковского 
района вышли на расчетную 
норму, ежедневно засевают 
до 10 процентов-плана, если 
близки к .расчетному зада
нию хозяйства Томского, 
Шегарского районов, то в 
Аеиновском, Зырянском и

Первомайском районах тем
пы недопустимо низки. На 
севере более организованно 
ведут сев хозяйства Криво- 
шеинского и Чаинского рай
онов, хотя и здесь наличие 
техники позволяет поднять 
темпы. Неоправданно медлят 
в Бакчарском районе.

Лучшие агротехнические 
сроки сева ранних культур 
прошли. Сейчас важно не 
упустить ни часа хорошей 
погоды, используя технику с 
«максимальной производи
тельностью.

В создавшихся условиях 
высокие требования необхо
димо предъявлять к качест
ву полевых работ, не допус
кая какого-либо отступления 
от агротехники. Только это 
может дать надежную гаран
тию получения высокого 
урожая. '

В хозяйствах области сей
час около 250 тысяч гекта
ров готовой пахоты. Следо
вательно, максимальные

усилия надо сосредоточить 
на предпосевной обработке 
почвы и посеве. Особое 'вни
мание следует обращать на 
тщательную разделку пашни, 
так как сильно увлажненные 
почвы уплотняются, семена 
плохо заделываются, что мо
жет привести к изреживанию 
всходов.

Хозяйствам южных райо
нов, закончившим сев яро
вых зернсзых и зернобобо
вых, культур, нужно. неза
медлительно приступить к 
посеву кукурузы  и посадке 
картофеля. Зябь, предназна
ченная для посадки карто
феля, должна быть обяза
тельно перепахана на пол
ную глубину. Следует пере
пахивать и сильно уплотнен
ные почвы под кукурузу.

В отдельных хозяйствах 
еще не закончили посев го- 
•роха. Эта культура в наших 
условиях лучше удается при 
ранних сроках сева. Зна
чит, нужно принять все ме

ры, чтобы в течение одного- 
двух дней посев гороха был 
повсеместно завершен.

Кое-где неоправданно от
кладывают на более поздние 
сроки посев льна-долгунца, 
чего не следует делать. Тем 
более что в текущем году 
значительные площади этой 
культуры будут засеваться 
семенами нерайонирова-нных 
сортов.

Из-за обилия осадков и 
сильного переувлажнения 
почв многие хозяйства не 
-провели боронование ози
мой ржи. Сейчас,. когда на
ступила теплая логода, сле
дует завершить эту работу.

С наступлением тепла на 
Сильно переувлажненных, 
бесструктурных почвах мо
жет образоваться корка. По
этому следует установить на
блюдение за состоянием по
севов, заранее подготовить 
кольчатые катки и при обна
ружении корки организовать 
ее разрушение.

С е р д е ч н о е  п р и в е т с т в и е
У ч а с т н и к а м  с ъ е з д а  м о л о д ы х  м е х а н и з а т о р о в  У з б е к и с т а н а

Дорогие товарищи! Сер
дечно . приветствую вас — 
участников съезда молодых 
механизаторов республики.

С большим удовлетворе
нием узнал о ценной ини
циативе, которую проявила 
комсомольская организация 
Узбекистана, решив подгото
вить в 1975 году сто тысяч 
молодых механизаторов для 
сельского хозяйства. Комсо
мольцы и молодежь респуб
лики вносят достойный вклад 
в развитие сельского хозяй
ства — важнейшей о.трасли 
экономики, активно участву
ют в работе по увеличению 
валовых сборов и повыше
нию - урожайности хлопка, 
зерновых культур, овощей. 
Награждение комсомольской

организации республики ор
деном Ленина — признание 
больших заслуг молодежи 
Узбекистана в борьбе за вы
полнение решений X X IV  
съезда КПСС.

Перед сельским хозяйст
вом стоят большие задачи. И 
решить их можно лишь пу
тем интенсификации этой 
отрасли, ускорения научно- 
технического прогресса. 
Сельское хозяйство у нас с 
каждым годом во все воз
растающих количествах ос
нащается новой, более слож
ной техникой. Чтобы ее вы
сокопроизводительно исполь
зовать, нужны квалифициро
ванные кадры механизато
ров, обладающие глубокими 
знаниями.

Уверен, что ваш почин 
найдет горячую, поддержку 
среди юношей и девушек 
страны и новые десятки ты
сяч молодых трактористов, 
комбайнеров, водителей
хлопкоуборочных машин, 
операторов животноводче
ских ферм, других техниче
ски грамотных специалистов 
вольются в славный отряд 
сельских механизаторов, по
могут колхозам, и совхозам 
страны добиться новых ус
пехов в развитии сельскохо
зяйственного производства.

От души желаю молодым 
патриотам Родины. решив
шим стать механизаторами, 
быстрее овладеть этой инте
ресной и почетной професси
ей.

Л . Б Р Е Ж Н Е В

н австреч у В ст р еч а  и зб и р а т е л е й  
с тов. Д . Ф. Устиновым

Г  л у б о к а я  
б л а г о д а р н о с т ь

Товарищи Л. И. Брежнев, 
Н. В. Подгорный и А. Н. Ко
сыгин направили товарищу 
Людвику Свободе телеграм
му, в которой горячо позд
равляют его с высокой на
градой. отечества за великий 
труд на благо социалистиче

ской Чехословакии.
Советские руководители 

выражают боевому соратни
ку и другу товарищу Л. Сво
боде глубокую благодарность 
советских коммунистов, со
ветских людей за все, что им 
сделано во имя укрепления 
дружбы двух братских наро
дов.

(ТАСС).

« С А Л Ю Т - 4 » :  
П О Л Е Т  ПО  
П Р О Г Р А М М Е

ЦЕНТР УП РАВЛ ЕН И Я  
ПОЛЕТОМ, 30 мая. (ТАСС). 
В ходе шестого рабочего дня 
на борту орбитальной науч
ной станции «Салют-4» кос
монавты Петр Климук и Ви
талий Севастьянов выполня
ли технические эксперимен
ты по отработке отдельных 
служебных систем в различ
ных режимах, настройке на
учной аппаратуры с учетом 
конкретных условий и 'задач 
предстоящих исследований.

На борту орбитальной ла
боратории начались биоло
гические и биолого-техниче
ские эксперименты с раз^. 
личными видами насекомых 
и высшими растениями. Кос
монавты поместили в термо
статы блоки с биологически
ми объектами, отрегулирова
ли и включили систему 
«Оазис», в которой будут 
выращиваться лук и горох.

Состояние здоровья и са
мочувствие товарищей Кли- 
мука и Севастьянова хоро
шее. Бортовые системы 
станции функционируют нор
мально.

В празднично украшенном 
Доме культуры имени В. А. 
Дегтярева города Коврова 
30 мая состоялась встреча 
избирателей Ковровского из
бирательного округа Влади
мирской области с кандида
том в депутаты Верховного 
Совета РСФСР, кандидатом 
в члены Политбюро . ЦК 
КПСС, секретарем ЦК 
КПСС Дмитрием Федорови
чем Устиновым.

Встречу открыл председа
тель Ковровского гориспол
кома А. К. Коновалов.

Доверенное лицо кандида
та в депутаты — инженер- 
машиностроитель Ю. М. Са- 
зыкин рассказал собравшим
ся о жизненном пути и тру
довой деятельности Д. Ф. 
Устинова и призвал всех из
бирателей округа в день вы
боров единодушно отдать за 
него голоса.

Выступившие на встрече 
директор завода имени В. А. 
Дегтярева Герой Социали
стического Труда Н. В. Ко- 
черыгин, бригадир комплек
сной молодежной бригады 
механического завода Л. П.< 
Пролетова, заведующая 
Сельцовской молочнотовар
ной фермой колхоза «И ск
ра» К. И. Горбышева, то- 
карь-расточнкк экскаватор
ного завода Герой Социали
стического Труда Б. Д. Афо
нин, научный сотрудник 
ковровского филиала Вла

димирского политехническо
го института Г. И. Бессуд- 
нова, первый секретарь Ков
ровского горкома КПСС 
И. В. Филиппов и другие 
говорили об огромных до
стижениях, которых добился 
советский народ под муд
рым руководством ленин
ской партии.

Ораторы единодушно одоб
ряли внутреннюю и внеш
нюю политику Коммунисти
ческой партии и Советского 
государства, целеустрем
ленную практическую дея
тельность Центрального Ко
митета КПСС, его Политбю
ро во главе с Генеральным 
секретарем Ц К КПСС това
рищем Л. И. Брежневым.

Затем с речью выступил 
Д. Ф. Устинов, тепло встре
ченный собравшимися. Он 
выразил глубокую благодар
ность участникам собрания, 
всем избирателям Ковров
ского избирательного окру
га, которые выдвинули и 
поддержали его кандидатуру 
в депутаты Верховного Сове
та Российской Федерации.

Ваше доверие и теплые 
слова, сказанные в мой ад
рес, сказал кандидат в де
путаты, я, как коммунист, 
полностью отношу к нашей 
родной Коммунистической 
партии, ее ленинскому Цент- 
ральнЬму Комитету.

(ТАСС).

В ст р еч а  и зб и р а т е л е й  
с тов. И. В. Капитоновым

в ОБКОМЕ
КПСС

В связи с открытием в 
Томске Дней литературы • и 
искусства г. Кишинева в об
коме партии состоялась 
встреча членов бюро обкома 
КПСС с группой представи
телей столицы Молдавии во 
главе с первым секретарем 
Кишиневского горкома пар
тии В. И. Каниковским.

Первый секретарь обкома 
КПСС Е. К. Лигачев расска
зал кишиневским товарищам 
о развитии экономики, нау
ки, культуры области, о до
стижениях трудовых коллек
тивов, о трудностях и нере
шенных проблемах.

В ходе беседы подчерки
вался большой политический 
и культурный смысл пред
стоящих Дней литературы и 
искусства Кишинева и необ
ходимость придать этому 
мероприятию деловой ха
рактер. Трудящиеся области 
с большим интересом ожида
ют встречи с деятелями 
культуры и искусства г. Ки
шинева —- столицы Молдав
ской Советской Социалисти
ческой Республики. Члены 
бюро обкома КПСС вырази
ли уверенность, что прове
дение этого важного меро
приятия поможет еще луч
ше познакомиться с развити
ем национальной по форме 
и социалистической по со
держанию культуры молдав
ского народа. От имени тру
дящихся области выражено 
пожелание больших успехов 
трудящимся города Кишине
ва в досрочном завершении 
пятилетки, достойной подго
товке к  X X V  съезду КПСС.

Первый секретарь Киши
невского горкома партии 
В. И. Каниковский от имени 
своих товарищей поблагода
рил трудящихся Томска за 
сердечность и теплоту прие
ма, рассказал о тех задачах, 
над которыми работает Ки
шиневская городская пар
тийная организация.

й 30 мая в новом Дворце 
культуры «Октябрь» собра
лись представители пред
приятий, входящих в По
дольский городской избира
тельный округ Московской 
области по выборам в Вер
ховный Совет РСФСР. 
Здесь состоялась встреча с 
кандидатом в депутаты по 
этому округу секретарем 
Ц К  КПСС Иваном Василь
евичем Капитоновым.

Предвыборное собрание 
открыл первый секретарь 
Подольского горкома партии 
Л. Г. Мельников.

Доверенное лицо канди
дата в депутаты — слесарь 
механического завода име
ни Калинина И. Т. Само
хвалов рассказал собрав
шимся о жизненном пути и 
трудовой деятельности И. В. 
Капитонова.

На собрании выступили 
работница кабельного завода 
имени К. Готвальда А . А. 
Маткова, директор машино
строительного завода имени 
С. Орджоникидзе Е. В. Ма
каров, секретарь комсомоль
ской организации строитель
ного управления отделоч
ных работ треста «Мособл- 
строй» № 1 маляр Н. А . Ба
ринова, врач центральной 
районной больницы А. А.

Галдина. Они подчеркивали, 
что выборная кампания про
ходит в обстановке высокой 
политической и трудовой ак
тивности, направленной на 
выполнение заданий завер
шающего года и пятилетки 
в целом.

Ораторы единодушно 
одобряли внутреннюю и
внешнюю политику Ц К
КПСС и лично Генерального 
секретаря Ц К  КПСС това: 
рища Л. И. Брежнева, на
правленную на построение 
коммунистического общества 
в нашей ’стране, на сохра
нение мира во всем мире.

Тепло встреченный со
бравшимися с речью вы
ступил И. В. Капитонов. Он 
выразил всем избирателям 
Подольского городского из
бирательного округа сердеч
ную благодарность за высо
кую  честь и большое дове
рие. Это доверие, сказал он, 
я полностью отношу к  на
шей партии, ее Центрально
му Комитету. Вся история 
нашей партии, каждый про
житый нами день убедитель
но свидетельствуют о том, 
что у партии коммунистов 
нет выше цели, чем служе
ние интересам рабочего 
класса, всего советского на
рода.

(ТАСС).

В о б с т а н о в к е  
е д и н о д у ш и я

В области проходят встре
чи^ кандидатов в депутаты с 
избирателями. Единодушное 
одобрение внутренней и 
внешней политики партии и 
правительства высказали 
трудящиеся Подгорного и 
Бакчара на встречах с кан
дидатом в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР по Кол- 
нашенскому избирательному 
округу № 703 бурильщиком 
Стрежевской конторы буро
вых работ С. С. Суетиным, 
Благодарность партии за за
боту о трудящихся прозву
чала-на встречах лесозагото
вителей и деревообработчи- 
ков, хлеборобов с кандида
том в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по Асинов- 
скому избирательному окру
гу  № 702 начальником объе
динения «Томлеепром» Л. Q. 
Ильницким, состоявшихся в 
Первомайском, Асине, Зы
рянском.

Кандидаты в депутаты об
ластного Совета заливщица 
Богашевского эксперимен
тального завода художест
венной керамики М .А .П а р -  
шукова, оператор Туганокой 
птицефабрики Э. В. Логино
ва встретились с коллекти
вами, выдвинувшими их кан

дидатами в депутаты област
ного Совета.

В. Г. Попов, председатель 
облплана, кандидат в депу
таты областного Совета, на 
встрече познакомил учащих
ся и преподавателей электро
механического техникума с 
итогами развития области за 
четыре года девятой пяти
летки.

Многолюдными были 
встречи кандидатов в депу
таты Томского городского и 
районных Советов с избира
телями. Мастер автоматного 
цеха спичфабрики «Си
бирь» В. К. Борцовская, 
клейщица этой же фаб
рики Л. П. Степанова, вы
двинутые кандидатами в 
депутаты Томского городско
го Совета, встретились со 
своими товарищами по рабо
те. Состоялась встреча с из
бирателями кандидатов в де
путаты Советского районно
го Совета, работников эмаль- 
производства объединения 
«Сиб'кабель» В. В. Бронни
кова и Н . С. Ш ишковой.

Кандидаты в депутаты за
верили избирателей, что они 
приложат все силы, чтобы 
оправдать оказанное дове
рие,
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О Т  В Ы Б О Р О В
Д О  В Ы Б О Р О В

В НОВОМ МИКРОРАЙОНЕ
От ст арого  з д е с ь  о ст а ло сь  л и ш ь  д в у х э т а ж н о е  д е р е в я н н о е  

ст роен ие  — б ы в ш е е  з д а н и е  а э р о в о к з а л а .  Т о л ь к о  о н о  д а  остат
к и  б е р е з о в о й  р о щ и  н а п о м и н а ю т  о  том, ч е м  б ы л  ко гд а -т о  К а ш -  
так. В п р о ч е м , н е  так уж  д а в н о .  В с е г о  пят ь-ш ест ь лет н а з а д  
з д е с ь  п р о с т и р а л о с ь  лет н ое  п о л е ,  ст о яло  н е с к о л ь к о  д е р е в я н н ы х  
д о м о в  — с л у ж е б н ы е  и  ж и л ы е  п о м е щ е н и я  а в и а т о р о в . С е й ч а с  
в с е  н а с т о л ь к о  и з м е н и л о с ь ,  что с т р удо м  о т ы с ки в а е ш ь  з н а к о 
м ы е  мест а.

«КАШ ТАК-1»
Р АС С КА ЗЫ В А Е Т  ЗА 

М ЕСТИТЕЛЬ П РЕДС ЕДА
ТЕЛЯ ТОМСКОГО ГОРИС
П О ЛКО М А В. П. КЛ Е Р У А .

— До 1973 года здесь 
стояло три кирпичных дома 
— пятиэтажных, стандарт
ных, была столовая. Вот и 
все, что представлял собой 
микрорайон «Каштак-I»  в 
канун предыдущих выборов 
в местные Советы депута
тов трудящихся. Дома эти 
были построены «Томскгор- 
ремстройтрестом» и заселе
ны в основном его работ
никами.

Бурно развиваться район 
начал с прошлого года. В 
1974 году здесь появились 
новоселы в двенадцати жи
лых домах общей площадью 
42.237 квадратных метров. 
На сегодняшний день только 
в жилищное строительство 
в микрорайоне вложено бо
лее пяти миллионов рублей. 
Сейчас подготовлены к сда
че еще четыре дома, но их 
прием задерживается, так 
как территория вокруг не 
благоустроена. Надо ска
зать, что этот район — ог
ромная строительная пло
щадка, где все коммуника
ции делаются заново. Сей
час начата прокладка трол
лейбусной трассы со сторо
ны улицы Дальне-Ключев
ской. Мы надеемся, что уже 
в ближайшее время будут 
полностью благоустроены 
улица имени 79-й гвардей
ской дивизии, внутриквар
тальная территория.

Среди домов, подготовлен
ных к сдаче, есть и первый 
дом новой серии «111-75», 
освоенной домостроитель
ным комбинатом. В микро
районе строятся еще четыре 
типовых дома, в том числе 
три — новой серии.

Хочу предупредить ны
нешних и будущих жителей 
микрорайона «Каштак-1». 
Полного благоустройства в 
этом году здесь, еще не бу
дет. Оно наступит лишь с 
завершением основных стро
ительных работ, когда на 
проспекте Мира и улице им. 
Карла Ильмера встанут де
вятиэтажные жилые корпу
су. подымутся здания школ, 
детских садов, других объек
тов культурно-бытового на
значения.

Передо мной — генераль
ный план развития района 
Каштан. В нем четыре мик
рорайона. Уже начато строи
тельство на «Каштаке-Ш » и 
«Каштаке-IV». Здесь будет 
больше домов новой серии. 
На «Каштаке-Ш » они соста
вят половину жилого фонда. 
«Каштак-IV», где уже воз
водятся кирпичный девяти
этажный дом и два крупно
панельных, предназначен в 
основном для строителей 
Томского нефтехимического 
комплекса.

СЕРИЯ «111-75»
Р А С С КА ЗЫ В А Е Т  МОН

Т А Ж Н И К  В. А . ПЕРЕМИ- 
ТИН.

— За два года наш мон
тажный участок №  2 домо
строительного комбината по
строил много жилья. Наши 
дома стоят не только в об
ластном центре, но и в Аси- 
не, Тугане, Рыбалове. А  
здесь мы монтируем сейчас 
второй дом новой улучшен
ной серии «111-75». Чем она 
лучше? Прежде всего— пла
нировкой квартир. При той 
же жилой площади в них 
просторнее коридоры, кухни, 
удобнее расположены комна-

Да ц для нас эти дома 
удобнее — гораздо меньше 
монтажных элементов. Сан- 
кабины — ванная и туалет
— поступают на стройку в 
собранном виде, полностью 
отделанные, вплоть до плит
ки на полу и покрашенных 
стен.

Правда, есть неувязки. 
Еще не совсем отлажены по
точные линии на заводе 
крупнопанельного домо
строения, поэтому панели по
ступают неритмично, не в 
том порядке, как это удобно 
монтажникам. Но, думаю, 
это явление временное. Все- 
таки производство домов 
ставится на поток.

ЧЕТЫ РЕ ГО ДА В МОЕЙ
Ж И ЗН И

Р А С С КА ЗЫ В А Ю Т Ж И 
ТЕЛИ НОВОГО М И КР О 
РАЙ О Н А  М. И. И ВАН О В и 
С. Г. ЗЕН КИ Н .

М. И. ИВАНОВ:
— Проходите, пожалуй

ста, не стесняйтесь, места 
много. Видите, квартира ка
кая? Четь1ре комнаты, да и 
все остальное, что положено 
иметь. А  четыре года назад 
мы жили впятером на 28 
квадратных метрах.

Да, всего четыре года. 
Вроде немного времени про
шло, а изменений... С квар
тиры ведь только началось. 
Мы, можно сказать, первые 
новоселы здесь. Сами дом 
этот строили. Я тогда прора
бом был, и наше городское 
ремонтно-строительное уп
равление № 15 начинало ос
ваивать Каштак. Теперь я 
старший прораб, мой участок
— строительство промбазы
треста. Тогда, в 1971 году, 
меня избрали депутатом гор
совета. Это огромная честь, 
большое доверие. Но и обя
занности нелегкие. А  в на
шем микрорайоне у депута
тов будет очень много дел. 
Надо наладить транспортное 
движение, благоустроить 
территорию, причем огром
ную. Здесь пока только один 
продовольственный магазин, 
овощной киоск. Их уже не 
хватает. Перегружена и бу
лочная. Нет пока ни одного 
предприятия бытового об
служивания. Так что дел де
путатам хватит. Хочу толь
ко, /чтобы правильно меня 
поняли. Мои слова — не 
брюзжание: мол, того нет,
другого нет. Я сам строи
тель и понимаю, что в одно
часье всего не создашь. Но 
и забывать нельзя,, что те
перь здесь живут уже тыся
чи людей и необходимо со
здать для них удобные быто
вые условия. Вот это и есть 
мой наказ будущим депута
там.

С. Г. ЗЕН КИ Н :
— Я тоже один из первых 

здешних новоселов. Работаю 
в ГРСУ-15 каменщиком. Не
давно стал бригадиром. Что 
могу сказать? Видите — 
квартира, мебель? А  не
сколько лет назад из всей 
обстановки были койка да 
стол. Нет, денег хватало, 
просто ставить некуда было. 
Как теперь зарабатываю? А  
вот посчитаем. Работаем 
вдвоем. Я, как говорил, —•• 
каменщик, супруга моя Ва
лентина Леонтьевна — шту
катур. У  нас двое детей- 
школьников. На душу, как 
говорится, по сто рублей, а 
то и больше в месяц прихо
дится. Плохо ли? Жена поч
ти каждый год по путевке 
профсоюза в Крыму отдыха
ет, Ну, а то, что дети бес
платно учатся, да и другие 
льготы — их мы и не счита
ем как-то, привычны они

нам. А  надо бы почаще об 
этом самим вспоминать и 
молодым рассказывать. Вот 
тепло у нас в квартире — 
это трасса дальнего тепло
снабжения на Каштак при
шла. Газ в квартире, мага
зин рядом, дорогу к  нам на
чали асфальтировать — нет, 
всего сразу не перечислишь. 
Наша семья очень довольна 
жизнью, и мы знаем, что бу
дет она еще лучше.
В БЛО КН О Т А ГИ ТАТО РУ

Р А С С КА ЗЫ В А Е Т  ЗАВ Е 
Д У Ю Щ И Й  А Г И Т П У Н К 
ТОМ Р. Ф. ПО НО М АРЕВА.

— Наш избирательный 
участок № 48 существует 
уже четыре года. В 1971 
году здесь голосовали пер
вые избиратели. . Тогда их 
было 1.100. Теперь — 
мы еще не кончили спис
ки печатать, а вот послед
ний лист заканчивается на 
цифре 2.631. И еще один 
участок нынче есть в микро
районе. Так здесь прибави
лось народа.

О чем рассказывают наши 
агитаторы избирателям? Да 
обо всём том, что вам уже 
рассказали Михаил Никано- 
рович Иванов, Сергей Гри
горьевич Зенкин, о чем рас
скажет любой другой наш 
житель. Ведь все у них на 
глазах делается. Причем 
собственными руками. Так 
что нашим агитаторам рабо
тать легко. Вот не написали 
вы еще, что почтовое отде
ление открылось у нас, что. 
появился автобус 22-го мар
шрута, и машины ходят ча
сто. Что в магазине нашем 
хороший ассортимент това
ров. Так что агитаторам 
есть с чем идти к  людям.

КТО Ж И В Е Т Н А  
К А Ш Т А К Е ?

С П Р А В КУ  Д А Е Т  Н А 
Ч А Л Ь Н И К  ОТДЕЛА ГОР- 
Ж И Л У П Р А ВЛ Е Н И Я  М. Я. 
КУРБАТОВ.

— На сегодняшний день в 
микрорайоне «Каштак-1» 
имеется полторы тысячи 
квартир, в которых живет 
около пяти тысяч человек. 
В это-м году намечено сдать 
в эксплуатацию еще 20 жи
лых домов. Это примерно 
1.600 квартир. Такой же 
объем строительства наме
чен и на 1976 год. Большин
ство жителей «Каштака-1» — 
строители. Из самых разных 
предприятий, но в основном 
— управления строительст
ва и горремстройтреста. 
Остальные — работники 
предприятий и организаций, 
участвующих в жилищном 
строительстве на долевых 
началах, семьи фронтови
ков, инвалидов, войны, жите
ли из аварийных и снесен
ных домов.

Каштак — район перспек
тивной застройки. Когда она 
закончится, во всех микро
районах будет жить более 
50 тысяч человек.

К А К  Ж И В Е Ш Ь ,  
К О Л Л Е К Т И В ?

Два года назад С. Е. Павлюченко принял в «Отдел- 
строе» отстающую бригаду плотников. В бригаде были и 
такие, кто ранее об этой профессии знал понаслышке. 
Первые месяцы не все ладилось, но благодаря настойчи
вости С. Е. Павлюченко в коллективе произошел пере
лом, и задание определяющего года пятилетки удалось 
завершить досрочно. Бригада стала комсомольско-моло
дежной. Секретарь комитета ВЛКС М  «Отделстроя» Лида 
Кожанова говорит, что С. Е. Павлюченко любят за спра
ведливость и требовательность. Председатель постройко- 
ма Н . А . Баталова видит в бригадире воспитателя по 
призванию: он умеет понять человека, затронуть в душе 
сокровенную струну. Сейчас в его бригаде 13 человек, 
все они перевыполняют задания. Ребята соревнуются за 
право первыми в тресте «Томскжилстрой» обменять ком
сомольские документы.

У  членов бригады каждая 
рабочая минута на счету, и 
поэтому побеседовать с С. Е. 
Павлюченко удалось только 
в обеденный перерыв. За
шел у нас с Сергеем Емелья
новичем разговор о брига
дирстве.

Работая плотником, С. Е. 
Павлюченко брался за дело 
охотно и делал все добросо
вестно. Думал, что и его 
распоряжения все будут вы
полнять так же. Но уже в 
первый день бригадирства 
понял, что трудностей будет 
больше, чем он предполагал.

— Пришлось начинать с 
обыкновенной бухгалтерии, 
— вспоминает Сергей 
Емельянович. — Учиться 
составлять наряды, вести 
табель... А  потом дела по
шли более сложные, хло
потные: организовать чле
нов бригады на выполнение

плана, следить за поставкой 
материалов, добиваться сни
жения простоев, улучшения 
качества работ.

С первых дней костяк 
бригады составили плотни
ки Е. К. Черкасов и В. П. 
Савельев. Коллектив попол
нился выпускниками
ГПТУ-19 и средних школ.

— Главное в бригаде что? 
— размышляет Павлюченко. 
—• Чтобы каждый работал 
головой. Чтобы не было: 
«Мне сказали — я делаю, 
мое дело маленькое». В 'н а 
ше время подобные рабочие,

. не имеющие гордости, само
любия, и в соревновании яв
ляются тормозом. Как бри
гадир, я, конечно, все рас
скажу, покажу, если в этом 
есть нужда. Й все же я 
считаю: лучше только дать 
идею, чтобы у человека ин
терес к делу не приглушить,

чтобы его мысль работала 
самостоятельно.

На работе человек, про
водит если не большую, 
то все же половину своего 
активного времени. И для 
него совсем не безразлично, 
как оно пройдет, даст ли 
ему удовлетворение и ра
дость. В любом коллективе 
можно строить отношения на 
товарищеской основе, осно
ве доброжелательства, взаи
мовыручки, то есть созда
вать такой климат, который 
бы помогал всем жить пол
нокровно, интересно, чувст
вовать себя активными уча
стниками общей созидатель
ной деятельности. Именно 
такой климат царит в брига
де Павлюченко.

Павлюченко, как бригадир, 
заботится не только о про
фессиональном мастерстве 
молодого рабочего. Он пы
тается понять его образ мыс
лей, причину тех или иных 
его поступков. В его прак
тике производство и педаго
гика сливаются воедино.

— К  упреку один прислу
шивается, а другой и не по
думает, — рассказывает ве
теран бригады коммунист 
Евгений Черкасов. — И 
слово бригадира играет 
здесь большую роль. Если 
новичок отлично . навешива
ет двери или настилает по
лы, то Павлюченко обяза
тельно это заметит и не по-

дый член бригады постоян
но чувствует, что его ценят, 
что им дорожат, что еро уда
че, пусть даже самой скром
ной, радуется вся бригада.

— Пришел я в бригаду 
Павлюченко, — продолжил 
разговор Сергей Цой, — 
после десяти классов. Что 
мог? Ничего. Сергей Емель
янович подал мне инстру
мент и сказал: «Будешь на
вешивать дверцы к шка
фам». Я припомнил, чему 
нас учили на уроках труда, 
и не без дрожи в руках вы
полнил задание. Сергей 
Емельянович осмотрел рабо
ту и заметил: «Добро. Из
тебя выйдет толк». Я ни ра
зу не слышал от него осуж
дающего слова. Не журил 
он и за промахи, а только 
молча показывал, как надо 
было сделать. Однажды в 
его отсутствие я начал де
лать обналичку на дверях, 
и когда уже заканчивал ра
боту, то понял, что ошибся. 
Думал, сейчас будет разнос. 
Но Сергей Емельянович 
спокойно ^сказал: «Сам на
портачил, сам и исправляй 
— не первый день у нас». 
Такое доверие действует 
сильнее нравоучений.

Завершающий год пяти
летки для .бригады стал по
истине годом качества. Ма
стерство у плотников раз
ное: есть опытные, у кото
рых 4 — 5-й разряды, есть и 
новицки. И  поэтому самая

ответственная работа ложит
ся на бригадира, Владимира 
Савельева, Евгения Черка
сова, Николая Полочевско- 
го... Но, наблюдая за рабо
той, этого разделения не за
мечаешь. С полуслова на
учились понимать друг дру
га и участвовать во всех 
операциях молодые плотни
ки. Нередко, когда кто-ни
будь заболеет, они заменяют 
товарища, и выработка в эти 
дни не снижается.

В этот же день мне при
шлось слышать еще одно 
мнение членов бригады о 
Павлюченко.

— Вовсе не считаю Сер
гея Емельяновича идеаль
ным бригадиром, — говорил 
Николай Полочевский, — 
но не променял бы его ни 
на какого самого идеальниф 
го. \

По его мнению, Павлю
ченко отличается глубоким, 
идущим от души интересом 
к людям, уважением к их 
достоинству, доброжелатель
ством. Он умеет строго /п о 
требовать и умеет защитить.

Есть такое понятие: душа 
коллектива. Оно выражает 
смысл того, каким должен 
быть руководитель, чего 
ждут от него, как от во ж а ка »  
С. Е. Павлюченко соответ-Я 
ствует этому эталону. Пото-я 
му и бригада его стала по- 
настоящему боевым, спло
ченным коллективом.

О. ГАВРИ Л ЕН КО .

По следам наших 

выступлений

«УЙДУТ ЛИ ТРУДНОСТИ!
с зимовкой?»

Мы привыкли подводить 
итоги нашей жизни по пери
одам, определенным этапам, 
границы которых — даты 
знаменательных событий. 
По времени эти этапы мало 
отличаются друг от друга: 
пятилетки, годы, прошедшие 
от одного до очередного 
съездов КПСС, от выборов 
до выборов. И в газете ма
териалы под этими рубрика
ми не слишком разнятся ко
личеством строк. Но с каж
дым разом все труднее ста
новится вместить в эти стро
ки все события четырех-пя
ти лет, показать увеличиваю
щийся размах созидания. 
Каждый последующий год, 
месяц, день богаче предыду
щего своим содержанием, 
количеством дел, сверше
ний, претворяющих в жизнь 
планы партии,--планы наро
да. В этом символ нашего 
времени, работающего на 
коммунизм.

В. М И ХАИ ЛО В.

скупится на похвалу, Каж-
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В эти дни в каждом цехе, 
на каждом участке разверну
лось социалистическое сорев
нование в честь выборов в 
Верховный Совет РСФСР. 
На ударной трудовой вахте 
добивается высоких показа
телей комсомольско-моло
дежная бригада сборочного 
цеха №  22 электролампового 
завода, в которой трудится 
комсомолка Мария Ш акиро
ва. В этом коллективе она 
работает несколько лет. В 
совершенстве овладев не
сколькими смежными специ
альностями на сборочной ли
нии, молодая работница всег
да превышает нормы выра
ботки. Выполняя ответствен
ную операцию на монтаже 
электрических ламп, она до
бивается высокого качества 
изделий.

Фото Е. Лисицына.
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бе в любой момент. Не раз 
линейщиков, как десантни
ков, забрасывали на место 
аварий, и они работали там 
сутками. Теперь-то об этих 
происшествиях никто не!<’ 
вспоминает. Долгое время" 
уже нет никаких происшест
вий, и аварийную службу 
переименовали в участок 
эксплуатации. Это вовсе не 
значит, что убавилось рабо
ты. Просто сейчас все 
делается по плану^ без из
лишней спешки. „

Не знаю, думалось ли на 
том собрании о своей судь
бе Анатолию Гребенникову, 
когда в переполненном поме
щении к  трибуне выходили 
те, с кем он хлебал из одной 
чашки, спал в одной палат
ке, мерз и спасался от гнуса. 
Они говорили: Гребенников 
человек что надо. В област
ном Совете депутатов трудя
щихся он будет достойно 
представлять их интересы.

Под та ки м  заголовком  17 а п 
реля 1975 года в «Красном  зна 
мени» был оп уб л и кова н  рейд 
печати , в котором  кр и ти ко в а 
лась работа ж ивотноводов сов
хоза  «Ф илим оновский» . Ф а кты , к  
и злож енны е в газете, имели 
место.

После оп уб л и кова ни я  рейда 
райо нн ы е  зооветспециалисты  
побы вали с проверной на всех 
ф ермах совхоза «Ф илим онов
с ки й » . Р езультаты  пр овер ки  и 

И м атериалы  рейда бы ли о б суж 
дены  с руково д ителям и  совхо 
за, совхо зны м и  специалистам и  
и упр авл я ю щ и м и  отделениям и.

Сейчас в «Ф илим оновском »  
ул уч ш и л а сь  д оставка  кор м о в  к  
ф ермам. Чтобы удовлетвори
тельно заверш ить  зим о вн у  с к о 
та, специалисты  провели пере
распределение нормов, завезли 
д ополнительно ко н ц е н тр а ты .

Р азработаны  м ероприятия по 
о р га ни зован н ом у  переводу с к о 
та  на пастбищ а. Р ассчитаны  
потребности  в зелены х ко р 
мах, обговорены  использование 
естественны х пастбищ  и созда
ние «зеленого конвейера». В 
хозяйстве  закон чен а  ветери 
нарная обработка  стада, сф ор
м ированы  гу р ты . За па стб и щ 
ны й период ж и вотн о вод ы  сов
хоза  обязались надоить от к а ж 
дой коровы  по 1.140 кил ограм  
мов м олока , на 40 кил ограм м ов  
больш е, чем за таное ж е  вре
мя в прош лом  году.

А. ХОХЛОВ, 
н а ча л ьн и к  А си н о вско го  
управления  сел ьско го  х о 

зяйства .

Наши кандидаты 

в депутаты
З А П А С
П Р О Ч Н О С Т И

< ЗОЛОТЫЕ ПАРТЫ 

МЕХАНИЗАТОРОВ»
Т о м ский  гор ко м  КПСС пр и 

знает, что нед остатки  в подго
товке  м е ха н и за то р ски х  кадров 
на пр ом ы ш ле н ны х пр ед пр ия
ти я х  I о м ска , отм еченны е в 
корр еспо нд е нци и  «Золотые'1 
парты  м еханизаторов» («Крас
ное знам я», ф евраль 1975 года), 
действительно им ею т место. С 
1975— 76 учебного  года система 
м ехан и за тор ской  учебы  будет 
изм енена. Создается едины й 
центр  п о д го товки  — вечерне
сменное пр оф техучилищ е < 
необходимой м атериальной  ба
зой и полигоном  для проведе
ния п р а кти ч е с ки х  за н яти й . Об
ластны е сел ьско хозяй ственны е 
органы  обеспечиваю т этот 
учебны й центр те хн и ко й .

Ю. ЛИТВИНЦЕВ, 
первы й секре та рь  Т ом ско 

го го р ко м а  КПСС.ты, красивее отделка
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П л ы в и т е  тгедложодом
Реки для нашей области 

— важнейшие пассажир
ские магистрали. В прошлом 
году, например, суда пере
везли 1,6 миллиона пасса
жиров. И хотя навигация 
была трудной из-за мелко
водья, план пассажирских 
перевозок перевыполнен. Ус
пешно выполнили свои за
дания коллективы Томского 
речного вокзала, пристаней 
Асино и Каргасок, Алек
сандровского порта.

Экипажи «Ракет» Томско
го порта, где командирами 
В. Я, Сапунов, А. А, Чер
ныш, Н. С. Войцеховский, 
В. Д. Сафронов и другие, на
много. перевыполнили, зада
ния по пассажирским пере
возкам. Добрая елдва на 
верхнем Чулыме идет об 
экипажах теплоходов - «За
ря», возглавляемых капита
нами А. Ф. Тищенко, М. Т. 
Смородиновым, В. П. Войти- 
к о м .

Хорошо работает Алек ■ 
сандровский речпорт. Много 
заботы об улучшении об
служивания пассажиров 
проявляет здесь райиспол
ком.

Но, к сожалению, во мно
гих районах области культу
ра обслуживания пассажи
ров повышается очень мед
ленно. Еще в 1973 году обл

исполком специальным рас
поряжением обязал райис
полкомы, хозяйственных ру
ководителей предприятий, 
расположенных в приречных 
населенных пунктах, отре
монтировать или построить 
новые павильоны для пас
сажиров, сделать подъезд
ные пути, дорожки к поса
дочным площадкам. Это рас
поряжение выполнено не 
везде. Во всех населенных 
пунктах, кроме райцентров, 
и крупных сел, расположен
ных на притоках Оби — Чу
лыме, Кети, Чае, Васюгане, 
Парабели, — местом ожида
ния судов продолжает слу
жить пустынный берег.

Объединение «То.млсс- 
прогл» утвердило мероприя
тия по обустройству посадоч
ных пунктов в лесных посел
ках на 1975 год. Но хоро
шие меры пока в основном 
так и остались на бумаге.

В Каргасокском райо.це 
построен только один па
вильон. В Парабели ряд лет 
не решается вопрос о до
ставке населения от села к 
пассажирскому причалу на 
реке Оби. Вряд ли добрым 
словом поминают люди,' иду
щие целый километр пеш
ком с вещами, руководите
лей райкомхоза. Нужно по

править положение в 1975 
году. Ничего не построили 
из намеченного предприятия 
Колпашевского и Верхне- 
кетского районов.

На ряде пристаней со
здается чрезвычайно слож
ная навигационная обста
новка по вине их начальни
ков и местных властей. Так, 
на протоке Пасол в поселке 
Стрежевом, на пристанях 
.Каргасок, Молчаново, Бе
лый Яр рядом, вплотную с 
пассажирскими дебаркаде
рами, находится бесчис
ленное множество лич
ных моторных лодок.

Лодки снуют перед дви
жущимися судами, созда
вая опасные ситуации. Ря
дом с береговыми сооруже
ниями пристаней настроены 
всякого типа кладовые для 
хранения горючего и мото
ров. Давцо. настала пора оп
ределить специальные места 
стоянок моторных лодок.

В последние годы все 
больше трудящихся прово
дят отпуска в туристско-экс
курсионных поездках по ре
кам. В связд с этим соот
ветственно повышаются тре
бования к обслуживанию 
как на судах, так и на при
станях. В прошлом году по
ступали сигналы на плохую

работу киосков «Союзпеча
ти» на пристанях. Не всегда 
еще вкусно кормят в судо
вых ресторанах. Не велик 
перечень услуг, предостав
ляемых пассажирам на вок
залах.

К  навигации 1975 года 
речники подготовились зна
чительно лучше, чем в про
шлом году. Дополнительно, 
•выделен теплоход «Заря» на 
Кеть, улучшится обслужи
вание пассажиров на приго
родных линиях в Томске. 
Томскому и Кемеровскому 
советам по туризму выделя
ются на навигацию теплохо
ды «Урал» и «Патрис Лу- 
мумба» для туристских мар
шрутов на Тобольск и в За
полярье, пароходы «Бийск» 
и «Омск»—для экскурсион
ных рейсов на субботние и 
воскресные дни. Введена 
новая линия Томск — Кол- 
тогорск. Впервые получено 
судно на подводных крыль
ях типа ■ «Метеор» на 130 
пассажиров. Оно будет хо
дить по линии Томск — Кар
гасок.

и .  ЛАВРОВ, 
заместитель начальника 
Томского районного уп
равления Западно-Си
бирского речного паро

ходства.

После собрания, когда са
дились в вахтовый автобус, 
Анатолий не торопился. Он 
дробил сапогом лед, опустив 

’ голову и засунув руки в кар
маны своей рабочей куртки. 
Было в нем что-то от про
винившегося школьника. О 
нем говорили на собрании. 
Говорили так, как не ска
жут в будничной обстановке 
и даже на застолье в день 
рождения. И откуда это у 
ребят нашлись такие слова? 
О нем ли они?

Сейчас он испытывал та
кое же чувство, когда услы
шал, что его, Анатолия Гре
бенникова, линейного трубо
проводчика, 23 лет от ро
ду наградили орденом Трудо
вого Красного Знамени. А 
все было так. Отработав 
ночь, он забежал в контору 
нефтепроводного управле
ния. Его встретил главный 
инженер и, стиснув руку, 
сказал:

— Поздравляю!
Надо, надо, — ответил 

Анатолий, думая о своем, 
ничего не подозревая.

Думал он о только что ро
дившейся дочери. . Вот поче
му так прореагировал на 
поздравление. Главный опе
шил:

— Даешь, парень! За на
граду принято благодарить...

Гребенникова охватил 
жар, -когда уразумел, что к 
чему. А  главрый тоже 
вспомнил, что Анатолий 
стал отцом, рассмеялся, 
ещр раз стиснул его руку:

-— Ну, раз «надо», по
здравляю с двойной награ
дой!

Все, кто был тот раз в 
конторе, как по эстафете, пе
редали весть друг другу. Р у
ка болела от рукопожатий. 
Его захлестывала благодар
ность, и он спрашивал себя: 
«За что такая честь?».

Ни о чем подобном он не 
загадывал, когда ехал со 
своим другом в Сибирь. Ос
талась позади вместе с дет
ством обжитая башкирская 
земля с ее березовыми и ли
повыми рощами, холмами и 
буйным цветением яблонь.
■ ш т н ш м ш и к я А - т . - . . . м .  ищ

Восемнадцатилетний пар
нишка, незадачливый абиту
риент был подхвачен волной 
«наступления» на Сибирь.

Какая-то часть из приез
жих вскоре отхлынула 
назад, какая-то — позднее. 
Чего скрывать, неуютно себя 
чувствовал в первое время 
и Анатолий Гребенников. В 
Нефтеюганске — первой 
его жизненной пристани в 
Сибири — стоял пыльный 
и необычно знойный август. 
Окрест щетинились малорос
лые деревья. Вскоре насту
пила злая зима с морозной 
мглой, от которой першило 
в горле, ре  понравилась 
вначале и работа учеником 
линейщика. Очень хотелось 
овладеть сварочным мастер
ством. но в ответ слышал: 
«Научись сперва держать ло
пату».

Он уже нацелился в об
ратный путь.

— Погоди до весны, —- 
сказал тогда один из стар
ших товарищей. — И пора 
тебе, парень, грести’ к одно
му берегу. Уехать всегда ус
пеешь, не пожалел бы по
том.

Это было сказано в самую 
точку. Анатолий дожил до 
весны, и вместе с землей 
что-то оттаивало и в его ду
ше. Он теперь лучше знал и 
людей вокруг и свое собст
венное дело. Вместе со зна
ниями появился и интерес к 
работе линейного трубопро
водчика.

Семь весен пролетело, 
как семь капелей. Чем же 
приворожила его Сибирь? 
Загадка это и для самого 
Анатолия. Он задумывается, 
точно перелистывая страни
цы памяти, чтобы найти точ
ный ответ. Довелось ему по
видать разных людей.. И веч
ных бродяг, и расчетливых 
дельцов, и дремучих скепти
ков. Но тянуло его всегда к 
веселому, бывалому люду, 
который по-хозяйски утвер
дился на земле, многое умел 
и многое знал. Жадно слу
шал их рассказы — были 
среди них и такие, кто стро
ил нефтепровод «Дружба»,

СЕМИНАР ЛЕКТОРОВ
Состоялся областной семи

нар лекторов-международна- 
ков, организованный отделом 
пропаганды и агитации обко
ма КПСС и областной орга
низацией общества «Зна
ние». В семинаре приняли 
участие лекторы-междуна

родники из всех районов об
ласти и г. Томска, а также 
пропагандисты й политин
форматоры томских пред
приятий и организаций. Для 
них были организованы лек
ции и консультации по во
просам международного по-

кто побывал в Индии, во 
Вьетнаме... Рядом с ними 
ощущал себя сопричастным 
к великому рабочему брат
ству, с ними жизнь наполня
лась более значительным 
смыслом.

В (Ирежевой Анатолий 
Гребенников прибыл* не роб
ким юнцом — хорошим спе
циалистом высшего разряда. 
Только-только были проло
жены первые десятки кило
метров нефтепровода, кото
рый впоследствии окрестили 
сибирским гигантом. Здесь 
уже Анатолию пришлось ра
ботать вместе с монтажни
ками. Готовил он оборудова
ние, проверял, перебирал, 
доукомплектовывал. Многие 
задвижки и механизмы про
шли через его руки.

Как будто ничем он не 
выделялся от остальных. Ве
лят: сделай, Толя. Просят: 
пожалуйста, Толя, побыст
рее. Он старался быстрее и 
получше: ему же придется 
расхлебывать, если слепит 
на шивульку. Требовало де
ло, работал оттемяа дотем
на. Но выпадали минуты, 
когда на трассе распаляли 
костер и, наловив щурят 
в какой-нибудь ближайшей 
заводи, варили уху. Он с 
удовольствием вспоминает 
мужские посиделки у костра 
и доброе товарищество. У 
него много друзей.

Этот человек все делает 
основательно. Каждый метр 
нефтепроводной трассы вы
ходил, объездил и облетал 
не по одному разу, Поступил 
в Томский инженерно-строи
тельный институт. . Трудно 
ему дается учеба, но. отсту
пать не • хочет, Очевидно, 
одолеет третий курс и пе
рейдет в нефтяной институт, 
чтобы шагать одной дорогой 
до конца.

Как задействовали неф
тепроводы, служба, где ра
ботал Анатолий, стала назы
ваться аварийно-восстаноои- 
тельрой. Каждый новый 
объект во время его освое
ния требует повышенного 
внимания. Незамеченные 
изъяны могут заявить о об

ложения и внешней политики 
КПСС и Советского прави
тельства, об актуальных про
блемах развития советской 
экономики, об углублении 
общего кризиса капитализма 
на современном этапе, о 
дальнейшем развитии нацио
нально-освободительных ре
волюций и их особенностях 
и другие.

Было сказано, что его раба» 
чая биография — биография 
молодого поколения пятиде
сятых годов, прочно заняв
шего место в общем строю.
И закономерно, что из его 
рядов выбираются лучшие,- 
чтобы представлять Совет
скую власть. В том мудрая 
справедливость нашего укла
да.

Встречались мы с ним не-f 
дели две спустя после того 
собрания. Ладно скроенный 
парень, широко расставлен-#- 
ные карие глаза. Угадывает
ся в нем немалый запас 
прочности, накопленный на 
сибирских стройках.

Майское солнце едва про
гревало озябшую голую зем
лю. Словно из ничего плани
ровали редкие снежинки. 
Накануне несколько дней 
подряд валил снег, а на его 
родине в это время цветут 
яблони. И он сказал:

— Седьмой год не вижу, 
как цветут яблони.

Не было в его интонации 
большого сожаления.

Он, конечно, еще не раз; 
увидит, как цветут яблони. 
Но увидит совсем не так, 
когда в детстве пробегал ми
мо белых пахучих облаков и 
казалось, что во всем мире 
цветут яблони и всюду та
кое же щедрое солнце. С 
особой остротой и нежно
стью он воспримет их цвете
ние и с особой остротой по« 
думается ему: «Эх, сюда бы 
эти яблони! В Сибирк..».

Ю . КО ЛЕСНИКО В, 
наш соб. корр.

цос. С трежевой.

В период работы семинара 
было проведено совещание 
председателей районных 
секций общественно-полити- 
ческцх наук и сельских лек, 
торов.

Семинар вооружил лекто* 
ров и пропагандистов зна
ниями, которые помогут им 
вести пропагандистскую ра
боту в период подготовки и 
проведения выборов.
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Установленный в 1949 го
ду Международной демокра
тической федерацией жен
щин. этот день отмечается 
ежегодно как день сплоче
ния прогрессивной общест
венности всех стран в борь
бе за мир, социальный про
гресс. за счастье и радость 
детей.

— В планах и. повседнев
ной деятельности КПСС, 
Советского государства, ус
пешно реализующих про- . 
грамму дальнейшего повы
шения благосостояния совет
ского народа, забота о детях 
занимает очень важное ме
сто, —• сказала, в беседе с 
корреспондентом ТАСС се
кретарь ВЦСПС Л. А . Зем- 
л.Ашикова. — Только за го
ды пятилетки более 45 мил
лионов советских граждан 
улучшили свои жилищные 
условия. Новые объекты 
культуры, здравоохранения, 
народного образования,
торговли и быта; повышение 
заработной платы рабочим и 
служащим, увеличение раз
меров пенсий и стипендий,

— все это и многое другое 
убедительно свидетельствует 
о практическом претворении 
в жизнь социальной про
граммы X X IV  съезда пар
тии.

«Обеспечить счастливое 
детство каждому ребенку -— 
одна из наиболее важных и 
благородных задач строи
тельства коммунистического 
общества» — так записано 
в программе Коммунистиче
ской партии Советского. 
Союза. И эта задача успеш
но выполняется. Всегда, да
же в самые тяжелые годы, 
советские дети получали все 
необходимое — все, что мог 
дать им народ.

В стране создана государ
ственная система охраны ма
теринства и младенчества. 
Забота о здоровье ребен
ка начинается с заботы 
о здоровье будущей ма
тери. Служба охраны здо
ровья включает в себя 
родильные дома, женские 
и детские консультации, ам
булатории, поликлиники, 
больницы, санатории, науч

но-исследовательские учреж
дения.

Законодательством охра
няется труд женщины, гото
вящейся стать матерью. Она 
получает по беременности и 
родам 16-недельный отпуск, 
который оплачивается те
перь из расчета 100 процен
тов заработка, независимо 
от стажа работы женщины.

В текущей пятилетке про
изошли ,и другие изменения 
в охране здоровья матери и 
ребенка. Увеличен срок оп
лачиваемого больничного ли
ста по уходу, за больным ре
бенком. На 1975 год выде
лено 1,8 миллиарда рублей 
для выплаты пособий семь
ям, в которых общий 
доход на каждого члена 
семьи не превышает 50 руб
лей. Женщины пользуются 
и другими льготами. Если 
семья имеет невысокий зара
боток, то при рождении ма
лыша она получает посо
бие. Государство оказывает 
материальную помощь мно
годетным и одиноким мате
рям.

Высоко оценивается у нас 
и неустанный материнский 
подвиг по воспитанию детей. 
Волее 13 миллионов много
детных матерей удостоены 
государственных наград, из 
них 3,5 миллиона награж
дены орденом «Материнская 
слава», 183 тысячи женщин 
носят почетное звание 
«Мать-героиня».

Советское общество заин
тересовано в том, чтобы его 
юное поколение росло обра
зованным и здоровым. Луч
ший путь для этого —- со
четание семейного воспита
ния с общественным. В 1974 
году в дошкольных учреж
дениях воспитывалось около 
11 миллионов детей. Кроме 
того., сезонными детскими 
яслями и садами обслужено 
более 4,5 миллиона ребяти
шек.

Постоянно растут государ 
ственные ассигнования на 
общеобразовательные шко
лы. Успешно выполняется 
постановление Ц К КПСС и 
Совета Министров СССР о 
сельской школе.

Социалистическое общест
во ставит своей целью дать 
подрастающему поколению 
гармоническое развитие, 
воспитать молодежь, верную 
ленинским заветам. Для ре
бят открыты более 180 ты
сяч общеобразовательных 
школ и 7 тысяч специаль
ных — художественных, му
зыкальных, хореографиче
ских. Дети занимаются в 
3.580 спортивных школах, 
посещают кружки более чем 
в 4 тысячах дворцов и до
мов пионеров, 2.900 клубах. 
Для них всегда распахнуты 
двери 250 тысяч библиотек, 
157 детских театров.

Наше государство не ;жа- 
леет средств на организацию 
отдыха детей. Прошлым ле
том только профсоюзами 
было открыто свыше 25 ты
сяч пионерских и спортивно- 
оздоровительных лагерей. 
Летом нынешнего года в ла
герях профсоюзов отдохнут 
более 10 миллионов пионе
ров и школьников, 15 мил
лионов отправятся в походы 
и на экскурсии.

Наша Родина щедра на 
все, что несет детям ра
дость, сказала в заключение 
Л. А. Землянникова. Мы 
понимаем, что мир — это 
главное, .что нужно молодо
му поколению нашей плане
ты. Заботой о мире проник
нута деятельность нашей 
Коммунистической партии, 
внешняя пцлитика Советско
го государства. Апрельский 
(1975 г.)Пленум Ц К  КПСС, 
обсудивший вопрос о между
народном положении и 
внешней политике Советско
го Союза, выразил одобре
ние и полную поддержку 
деятельности Политбюро, 
Генерального секретаря Ц К  
КПСС товарища Л. И. 
Брежнева по воплощению в' 
жизнь внешнеполитического 
курса X X IV  съезда партии, 
принятой им Программы ми
ра. Претворение в . жизнь 
этой программы — залог ус
пешного строительства ком
мунизма, счастливого безоб
лачного детства молодого 
поколения Страны Советов.

.... -
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Н А С Т У П А Т Ь
Н ем ногим  более месяца 

назад в Колпаш еве состоял
ся пленум  горком а  па ртии , 
на которо м  были об суж д ены  
вопросы  укр е п л е н и я  социа
л и сти ч е ско й  за ко н н о сти , 
борьбы  с пьянством , обеспе
чения^ сохр ан но сти  общ ест
венной  собственности . От
мечая по лож и те льн ы е  ре
зул ьта ты , пленум  обратил 
вним ание  на серьезны е не
д о ста тки  этой  работы , пр и 
звал все общ ественны е ор
га н и за ц и и  и ад м и ни стра
тивн ы е  о р га ны  района соз
дать ед ины й  ф ронт в борь
бе с бесхозяй стве нностью , 
антиобщ ествен н ы м и  п р о я в 
лениям и.

К а к  реализую тся  реш ения 
пленума?

М ы вы брали два ко л л е к
тива  — Н ары м ско й  сплав- 
ко н то р ы  и Н етского  лесоза
вода. В о-первы х, это к р у п 
ные пр ед пр ия ти я . во-вто
ры х. оба ра спол ож ены  в ра 
бочем поселке Тогур .

Выступая тогда на плену
ме Колпашевского горкома 
партия, секретарь партбюро 
КеТского лесозавода Т. Г. 
Вузовская отмечала, что ра
бота с кадрами на заводе ве
дется по комплексному пла
ну, что многое делает совет 
по профилактике правонару
шений и что значительно 
пополнилась добровольная 
народная дружина, руково
дит которой заместитель ди
ректора Н. А . Кондрашов.

Слова о Кондрашове под
твердились как нельзя кста
ти. Когда я спросил на заво
де о нем, то оказалось, что 
Николай Александрович в 
эту минуту проводит сове
щание с заводскими дружин
никами.

—• Не только с пьянкой 
вы должны бороться — это 
само собой, — говорил он, 
—* но и хищениями, вообще 
с беспорядками. И не толь
ко тогда, когда надеваете 
красные повязки. Дружин
ник — всегда дружинник: и 
на улицах поселка, и на сво
ем рабочем месте.

Вручив дружинникам удо
стоверения, Николай Алек
сандрович пояснил:

— В нашей дружине бы
ло тридцать четыре челове
ка, сегодня приняли еще де
вятерых. Дел всем хватит...

Дел, конечно, хватит. И 
первые положительные ре
зультаты уже есть.

— Я помню только два 
случая хищений. И те в 
1973 году, — сообщил 
юрисконсульт лесозавода 
В. А . Ахнин.

Но потери, которые несет 
предприятие, исчисляются в 
десятках, а то и в сотнях 
тысяч рублей. Так, за 1974 
год потребители предъявили 
заводу претензии на 
463.373 рубля. На такую 
сумму потребители не полу
чили продукции, которую, 
завод, согласно документам, 
якобы отгрузил. Как это 
могло произойти? Началь
ник склада пиломатериалов 
М. Е. Воробьев допустил к 
учету продукции неподготов
ленных к  этому людей — 
подучилось, что они «счита
ли воздух». А  контрольные 
отгрузки и проверки не про
водились, не была органи
зована и соответствующая 
учеба. Аналогичное явление 
и в нынешнем году.

Суть вопроса, однако, не 
только в плохом учете. От
дел технического контроля 
слабо следит за рассорти
ровкой продукции, в резуль
тате пересортиц и брака за
вод понес убыток — 27.193 
рубля. Внес свою «лепту» 
в счет потерь и производ
ственный отдел. Напил сор
тиментов проводился без 
должного учета требований 
потребителей. И на складах 
накопилось 12 тысяч кубо

метров пиломатериалов, ко
торые не требуются народ
ному хозяйству.

В сплавконторе — свой 
счет убытков. Они в основ
ном от потерь такелажа: 
1972 год — 52 тысячи руб
лей, 1973 — 157 и 1974 — 
213 тысяч рублей. Даже 
учитывая естественный из
нос, изменение технологии, 
невозможно согласиться с 
такими потерями.

Среди мер по борьбе с 
бесхозяйственностью в 
сплавконторе главной счи
тают эту: повышение роли 
мастера на производстве. 
Кому, как не ему, осуществ
лять контроль?! Если гово
рить конкретно, то это в 
первую очередь касается ма
стеров Кетского сплавучаст- 
ка М. Г. Смыченко и В. И. 
Малышева. Во многом из-зй 
их бесконтрольности за про
шлогоднюю навигацию - утоп
лено и растеряно различно
го вида такелажа на 35 ты
сяч рублей.

В какой отдел или цех ни 
загляни — везде убытки. 
Вернемся на лесозавод. При 
производстве товаров шир
потреба в ДОЦе не соблю
дают ГОСТ — штраф 463 
рубля. Лыжный цех уплатил 
235 рублей штрафа за то, 
что выпускали лыжи, у кото
рых «нижняя (скользящая) 
поверхность шероховатая»... 
Виноваты в этом прежде 
всего руководители цехов. И 
с них. взыскано!

Очевидно и другое: бесхо
зяйственность порождает, ' 
как правило, низкая трудо
вая дисциплина. Сошлюсь 
на один только пример. В 
лесоцехе № 1 (мастер М. И. 
Голещихин) изготовили брус 
плохого качества (убыток 
115 рублей). Оказывается, 
произошло это по очень 
простой причине; рамщик 
Парфенов был пьян, а ма
стер смотрел на это сквозь 
пальцы.

Много на лесозаводе та
ких потерь, которые еще 
не определены в рублях. 
Плохое хранение пиломате
риалов, порча их, списыва
ние материальных ценно
стей без всяких норм... Или 
вот такой факт: списали
рельсы, а собрать их, как 
металлолом, не удосужи
лись.

Бесхозяйственностью, от
сутствием контроля неза
медлительно пользуются те, 
кто не прочь поживиться за 
счет государства. Волее по
ловины жителей Кетского 
рейда обеспечили себя пило
материалом без разрешения 
на то администрации. Неко
торые поступают похитрее:

• выписывают леса на одну 
сумму, а привозят на гораз
до большую. Так, рабочий 
Кетского сплавучастка В. М. 
Маслов выписал 2,5 кубо
метра леса, а вывез 8,1 ку 
бометра, уплатил 48 руб
лей, а надо было 190. На 
дрова здесь пускают даже 
высокосортную древесину. В 
300 рублей оценили это вы- 
сококачествгенное топливо, 
которым запасся рабочий 
Адылшин.

Плохо еще и то, что 
прошлые уроки не всегда 
идут впрок.

В полной мере такое пре
достережение касается и 
сплавконторы.

«За четыре месяца 1975 
года по сплавконторе заре
гистрировано 65 случаев 
прогулов с потерей 139 рабо
чих дней», — это строки из 
доклада секретаря парткома 
Нарымской сплавконторы 
В. А . Шарабарова, который

«А гитатор»Д Г & 11
он готовился прочитать на 
ближайшем партсобрании. 
Прогулов стало больше.

Какие же меры принима
ют против них?

Кетский сплавучасток. За 
год здесь совершен 581 
прогул. Поведение двадцати 
девяти прогульщиков рас
смотрено товарищеским су
дом, 34 — советом по про
филактике, 30 — цехкомом, 
6 — на партсобраниях и 
т. д. Причем 475 человек 
наказано в административ
ном порядке. Усиление ад
министративного воздейст
вия не случайно. Так часто 
к 'н ем у  Прибегают не только 
потому, что нельзя прогуль
щиков оставлять безнаказан
ными. Но это следствие и 
того, что ослабили свою ра
боту группа народного конт
роля, совет по профилакти
ке.

Об этом совете хочется 
сказать особо. На протя
жении двух лет он, как го
ворит В. А. Шарабаров, ра
ботал отлично. Из сорока 
пьяниц, которые прошли че
рез совет, восемнадцать ис
правились. Все-таки стати
стика неплохая. Ну, а тех, 
кому «взбучка» не помогла, 
наказывали, отправляли на 
лечение. По каждому кон
кретному случаю совет да
вал администрации свои ре
комендации. Вопрос стоит о 
том, чтобы повысить дейст
венность этого совета.

Немалый опыт борьбы с 
расхитителями накоплен в 
орсе сплавконторы, кото
рый возглавляет кавалер 
трех орденов Н. А . Монич. 
Здесь разработан и осуще
ствляется план мероприятий 
по обеспечению сохранности 
материальных ценностей, ак
тивно действуют группа на
родного контроля и товари
щеский суд, создана специ
альная комиссия по работе с 
молодыми рабочими 'и спе
циалистами. Все учитывают: 
кому и когда давать отпус
ка, квартиры, кто учится, а 
кто не желает... Чтобы до
биться лучшей сохранности 
товаров, сделаны пристрой
ки к магазинам, строится 
фруктоовощехранилище на 
500 тонн. Регулярно прово
дятся контрольные провер
ки, занятия с торговыми ра
ботниками, их отчеты. И в 
результате — такая ариф
метика: если в первом квар
тале 1974 года растраты со
ставляли 990 рублей, а хи
щения 245 рублей, то в этом 
году растрат и хищений нет.

Заметную помощь в наве
дении порядка в Тогуре, а 
значит, и на предприятиях, 
оказывает организациям по
селковый Совет и его опор
ный пунк%, возглавляемый 
Г. Г. Гончаренко. Создан 
специальный штаб, который 
направляет деятельность на
родных дружин всех пред
приятий. В опорном пункте 
проводятся заседания това
рищеских судов, работает 
детская комната милиции. 
Все — по графикам.

Если попытаться обоб
щить деятельность рабочих 
коллективов Тогура, в част
ности сплавконторы и лесо
завода, его общественных 
организаций, то можно ска
зать, что единый фронт 
борьбы с бесхозяйственно
стью, ̂ расхищением народно
го добра и пьянством создан 
— действуют объединенные 
комиссии, советы по'проф и
лактике, опорный пункт и 
т. д. Е сть . и практические 
результаты. Но все-таки 
этот фронт чаще находится, 
так сказать, в обороне, ког
да ему давно пора перехо
дить в жесткое и неослабное 
наступление. Чтобы считать 
уже не только потери, при
носимые государству расхи
тителями и пьяницами, но 
и ту экономию, которая дол
жна последовать за актив
ными действиями.

А . СОЛОВЬЕВ.
К олп а ш е вски й  район.

Вышел в свет очередной но
мер ж ур н а л а  ЦК КПСС «А гита 
тор». Он откры вае тся  пере
довой «С тахановским  трад и
циям  ж и ть !» . Р убр ика  «От 
съезда к  съезду» представлена 
подборкой  м атериалов о делах 
уральцев, труд ящ и хся  дважды 
орденоносной Свердловской 
области. «М арш рутом  те хн и ч е 
ско го  прогресса» — тан н а зы 
вается статья перзого  секрета
ря С вердловского обком а пар
тии  Я. Рябова, которой  о т кр ы 
вается подборка .

О ценной ини ци ативе  Черно

м орско го  м орско го  пароход
ства, О д есско -Киш иневской  ж е 
лезной дороги  и Одесского 
областного производственного  
управления грузового  автом о
бильного  транспорте , одобрен
ной ЦН КПСС, рассказы вается 
в корреспонд енции  «Т ранспорт
ному конвейеру — четкий  
ритм».

В номере пуб ли куется  отчет 
с н а учн о -пра кти чесн ой  конф е
ренции , ор ганизованной  в Ту
ле отделом пр опаганды  ЦК 
КПСС и посвящ енной  пробле
мам воспитания социалистиче

ской  д исц ип ли ны  труда.
Для политинф орм аторов по

мещ ены статья О. Виноградова 
«И деологическое сотруд ниче
ство б р а тски х  партий» и мето
дическая разработка  «Против 
д иктата  м онополий».

Раздел «Теория и м етодика 
агитации»  поедставлен статьей' 
доцента Г. Ж уравлева и 
М. И волгина «ИссЛедуя эф ф ек
тивность».

В номере печатаю тся та кж е  
статья Н. М остовца «К о м м ун и 
сты СШ А н а кан ун е  своего 
съезда», подборка писем чита
телей-, ответы  на вопросы , 
м атериалы  по страницам  ж у р 
налов и «блокнотов аги та то 
ра» й другие.

Более пяти лет руководит теоретическим семинаром 
начальник специального конструкторско-технологического 
отдела электролампового завода Ю рий Федорович Гла- 
вацкий. В закончившемся учебном году в сети политиче
ского просвещения он вел комсомольский семинар по те
ме: «X X IV  съезд КПСС об актуальных вопросах борьбы 
с буржуазной и ревизионистской идеологией». Имея боль
шой пропагандистский опыт, Ю . Ф. Главацкий всегда 
проводит занятия доходчиво и интересно.

Фото Е. Лисицына.

Техническая революция 
все активнее проникает в 
медицину. В современной 
операционной, например, 
хирургу помогают десятки 
электронных приборов, аппа
ратов. Электронным царст
вом выглядят реанимацион
ные палаты и отделения. 
Сложную измерительную, 
регистрационную технику 
можно увидеть сейчас даже 
в небольшой сельской боль
нице, не говоря уже о таких

труду показывают на протя
жении многих лет наши спе
циалисты — электромехани
ки А. М. Селиверстов, В. Д. 
Молодцов, А. С. Киселев, 
В. В. Пеляк и другие. Это 
прежде всего их заслуга в 
том, что управление успеш
но справляется с государст
венными планами.

В авангарде соревнования 
за высокую культуру и ' ка
чество обслуживания идут 
ветераны нашего производ-
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(ТАСС). Президент СРР 
Н. Чаушеску принял заме
стителя премьера, министра 
иностранных дел Израиля 
И. Аллона, находящегося с 
официальным визитом в Ру
мынии. , Согласно сообще

нию румынского агентства 
Аджерпресс, обсуждались 
вопросы развития румыно-иб- 
раильских отношений в раз
личных областях, а также 
положение на Ближнем Во
стоке.

М Е Д Т Е Х Н Ш
крупных лечебных комплек
сах, как городская больни
ца № 3 г. Томска. Число 
приборов и аппаратов здесь 
исчисляется уже сотнями.

Естественно, возникает во
прос о грамотной эксплуа
тации техники, ее установке, 
обслуживании и ремонте.

В 1965 году у нас создано 
областное управление «Мед- 
техника» со специализиро
ванным магазином и мастер
ской по ремонту, монтажу и 
техническому обслуживанию 
медицинского оборудования. 
Магазин обеспечивает ле
чебно-профилактические уч
реждения области оборудо
ванием и инструментарием 
по их заявкам. За десятиле
тие товарооборот возрос с 
450 тысяч до миллиона руб
лей в год.

Учреждения могут сами 
установить и запустить в 
ход оборудование. Но чаще 
умельцев у них не находит
ся, и они заключают догово
ры с нашей мастерской, ко
торая находится на хозрас
чете, В мастерской работают 
около сорока специалистов 
с высшим и средним специ
альным образованием, выпу
скники кафедры медицин
ской электроники Томского, 
политехнического института, 
медицинских техникумов. В 
прошлом году коллектив ма
стерской оказал услуг более 
чем на 150 тысяч рублей. 
Мастерская в качестве суб
подрядной организации при
нимает участие в строитель
стве новых лечебных учреж
дений в области, где ведет 
монтаж и наладку медицин
ского оборудования. Только 
в последние годы наш кол
лектив смонтировал обору
дование в областной тубер
кулезной больнице, медико- 
санитарной части № 2, на 
станции переливания крови, 
в больничном комплексе 
Колпашева, в больницах 
Стрежевого, Подгорного, 
Мельникова.

Мы ввели также абоне
ментное обслуживание тех
ники. За умеренную ‘плату 
больница или поликлиника 
заключает с нами договор, 
по которому наши специали
сты гарантируют беспере
бойную работу прибора или 
аппарата. Новшество дало 
заметный эффект, так как 
наши мастера делают теперь 
упор на профилактику, пре
дупреждение поломок", а не 
на их устранение. Такие до
говоры заключили с нами 
почти все (около 120) круп
ные лечебно-профилактиче
ские учреждения области.

Отличное знание дела, 
добросовестное отношение к

ст-ва заведующие отделами 
магазина А. Я. Глазунова, 
А . С. Дротковская, А. Е. 
Доктионов, грузчик Е. С. 
Бурых и-н.

Сейчас под наблюдением 
наших специалистов—более 
восьми тысяч медицине :шх 
приборов и аппаратов. Что
бы приблизить сервис к 
клиентам, мы создали ку 
стовые пункты технического 
обслуживания в Колпашеве. 
Асине, в Зырянском районе. 
Созданы такие пункты и з 
крупных лечебных комплек
сах областного центра. В 
ближайшее время откры
вается пункт медтехники, 
который будет обслуживать 
больницы Молчановского и 
Кривошеинского районов. 
Расширяется пункт в Асине. 
Он будет обслуживать также 
клиентов в Первомайском и 
Веохнекетском районах.

- За десять лет проделана 
большая работа, но еще 
больше предстоит сделать. 
Нё все хорошо у нас с каче
ством обслуживания аппара
туры, случаются ее простои 
по нашей вине. Не все 
электромеханики обладают 
достаточным опытом и зна
ниями для работы «с перво
го предъявления». У  нас 
большая текучесть молодых. 1 
кадров.

Главное, что тормозит на
ше развитие, это недостаток 
производственных площадей. 
Магазину необходим демон
страционный зал, в котором 
бы мы могли выставлять об
разцы новейшей медтехники, 
знакомить с ними медиков и 
учить их правилам эксплуа
тации и технике безопасно
сти. Нужны и капитальные 
складские помещения. Сей
час оборудование стоимо
стью в несколько десятков 
тысяч рублей хранится в де
ревянном сарае.

Нехватка площадей значи
тельно снижает возможности 
мастерской. Не ремонтиру
ются тонометры, оптические 
и измерительные приборы, 
не затачивается хирургиче
ский инструментарий, не де
лается ряд других важных- 
операций.

У  лечебно-профилактиче
ских учреждений велика 

•потребность в различном не
стандартном оборудовании. 
Во многих областях страны 
при управлениях организо
ваны специальные мастер
ские, выполняющие заказы 
больниц и поликлиник. Не
обходима такая .мастерская 
и в Томске.

П. А Н Ч А Р У К ,
начальник областного
управления «Медтех- 

ника».

П О С Л Е  
П О Е З Д К И  
В  С С С Р

ТОКИО, 30 мая. (ТАСС). 
Делегация японского ' обще
ства «Сока гаккай» во главе 
с его президентом, видным 
общественным деятелем 
Д. Икэдой возвратилась се
годня в Токио из поездки в 
Советский Союз.

В токийском аэропорту 
Д. Икэда заявил корреспон
денту ТАСС, что во вре|ля 
пребывания в СССР он 
был принят Председате
лем Совета Министров 
СССР А. Н. Косыги
ным, встретился со многими 
советскими представителями 
и в откровенной обстанааке 
обменялся мнениями о раз
витии японо-советских свя
зей в области науки, куль
туры, просвещения. Думаю, 
сказал он, что мы смогли 
сделать большой шаг вперед 
в этой области. Весьма от
радно, что между Японией и 
Советским Союзом осущест
вляется активный обмен.

На сессии совета НАТО

ОБСТАНОВКА
НОРМАЛИЗУЕТСЯ

БЕЙРУТ, .30 мая. (ТАСС). 
После недавних Вооружен
ных столкновений между 
фалангистами из правой пар
тии Катаиб и палестинцами 
обстановка в ливанской сто
лице постепенно нормали
зуется.

За прошедший день от
дельные перестрелки имели 
место лишь в районе недав
них инцидентов, но и они 
быстро прекратились после 
вмешательства объединен
ных военных патрулей, в ко
торые входят представители 
ливанских властей и пале
стинского движения Сопро
тивления.

Как уже сообщалось, 
возобновило работу боль
шинство учреждений и пред
приятий города, открылись 
кинотеатры и кафе.

Руководство христианской 
общины Ливана в своем об
ращении к  населению под
черкнуло необходимость 
обеспечить в стране нацио
нальное единство.

Р. Караме, которому по
ручено сформировать новое 
правительство Ливана, завер
шил вчера консультации с 
лидерами всех политических 
партий и членами парла
мента. Он сообщил о том, 
что сегодня доложит резуль
таты своих консультаций 
президенту республики
С. Франжье. »

БРЮ ССЕЛЬ, 30 мая. 
(ТАСС). Президент С Ш А  
Дж. Форд выступил на про
ходящей здесь сессии совета 
НАТО с призывом укреп
лять военную мощь этого 
блока.

Президент признал нали
чие серьезных разногласий 
между североатлантическими 
партнерами. В прошлом го
ду, отметил он, в Н АТО  вы
явились трудности и напря
женность. Возникли сомне
ния относительно единства 
Североатлантического союза.

Далее Дж. Форд указал на 
усиливающиеся в НАТО тре
бования понизить уровень 
военных обязательств. По 
его словам, этот блок сталки
вается с проблемой военной 
эффективности. Излагая про
грамму действий НАТО, 
Форд на первое место по
ставил вопрос дальнейшего 
наращивания военной мощи 
НАТО, высказался за необ
ходимость стандартизации• 
вооружений и за разделение 
ответственности по програм
мам разработки и производ
ства оружия. Он призывал 
улучшить процесс политиче
ских консультаций между 
странами этого блока.

Дж. Форд подчеркнул да
лее, что Североатлантиче
ский союз должен сохранять 
«свою целостность на основе 
безусловного участия, а не 
на основе частичного член
ства или особой договоренно
сти со стороны отдельных 
стран». Это высказывание 
президента здесь относят 
прежде всего к  позиции, за
нимаемой в отношении воен
ной организации Североат
лантического блока 1 прави
тельствами Франции и Гре
ции.

Дж. .Форд настаивал на

обсуждении вопроса «о. бо- 
' лее тесном привлечении Ис

пании к  военной структуре 
НАТО», мотивируя это тем, 
что Мадрид «вносит важный 
вклад в военные усилия За
пада». План включения 
франки,стекой Испании в Се
вероатлантический союз вы
звал серьезные возражения 
со стороны ряда стран— 
членов НАТО, что подтверж
дается, в частности, выступ
лением премьер-министра 
Англии Г. Вильсона на этой 
сесрии.

В выступлении президента 
С Ш А  были затронуты вопро
сы политики разрядки меж
дународной напряженности, 
энергетический кризис, поло
жение на Ближнем Востоке. 
Он, в частности, сказал, что 
на Ближнедт Востоке сохра
няется угроза новой войны, в 
которую могут оказаться во
влеченными не только стра
ны этого района. Она может 
посеять семена раздора таю 
же за пределами Ближнего 
Востока, может быть, даже 
в самом НАТО.

Президент признал, что 
достижение задач, постав
ленных перед НАТО, требу
ющих, в частности, увеличе
ния военных бюджетов, со
пряжено с большими трудно
стями из-за изменения наст
роений общественности и 
политических кругов под 
влиянием разрядки. По это
му поводу он отметил: во
многих странах выявились 
расхождения в плане общест
венного и парламентского 
мнения. Это, по словам Фор
да, в большой степени меша
ет правительствам зару
читься поддержкой курсов 
действий, имеющих значение 
для союза НАТО.

В н о в ь
с а м о л е т - ш п и о н

БОНН, 30 мая. (ТАСС). 
На территории Западной 
Германии, недалёко от горо
да Винтерберг, приблизи
тельно в 100 км от границы 
с ГДР потерпел катастрофу 
и разбился американский 
разведывательный высотный 
реактивный самолет «У-2». 
Пилоту удалось катапультш 
роваться. Он доставлен в 
американский военный гос
питаль в Висбадене. Вскоре 
после катастрофы лесной 
район, где она произошла, 
был оцеплен военнослужа
щими С Ш А. Они конфиско
вали фотопленки у всех, кто 
снимал место падения «У-2».

Этот самолет входил в чи
сло пяти «У-2», которые 
сейчас размещены на амери
канской авиабазе, находя
щейся в Уэзерфилде (А нг
лия). 1(ак было объявлено, 
они прибыли в Англию для 
полетов над странами Запад
ной Европы с целью испы
тания «электронного навига

ционного оборудования на 
больших высотах».

Однако, как пишет воен
ный обозреватель газеты 
«Вашингтон пост», «У-2», со
гласно «новому проекту Пен
тагона, занимаются опреде
лением потенциальных це
лей для нанесения ударов в 
случае возникновения бое
вых действий в Европе».

ЛОНДОН, 30 мая. 
(ТАСС). Прибытие шпион
ских самолетов в Англию и 
их полеты в Западной Евро
пе- вызвали протесты англий
ской общественности и пар
ламентариев. Как заявил се
годня в связи с катастрофой 
«У-2» в Ф РГ член палаты 
общин английского парла
мента Фрэнк Оллаун, необ
ходимо немедленно удалить 
из Англии все «У-2»." Их по
леты вблизи границ социа
листических стран носят 
провокационный характер и 
могли бы легко привести к 
международным осложнени
ям, подчеркнул он.
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ЗДРАВСТВУЙ,  М О Л Д А В С К А Я  КН И ГА !
В связи с открытием Дней 

литературы и искусства Ки 
шинева в Томской области в 
Томске в новом читальном 
зале областной библиотеки

открыта выставка молдав
ской книги последних лет 
издания.

Экспозиция включает око
ло четырехсот наименований. 
На ней представлена об
щественно-политическая, со
циально-экономическая, ху 
дожественная и детская лите
ратура, путеводители и аль
бомы. Посетители смогут оз

накомиться с лучшими мол
давскими изданиями, не раз 
отмеченными на всесоюзных 
конкурсах за оригинальное 
полиграфическое исполне
ние. В особую подборку вы
делены книги, посвященные 
славной Победе советского 
народа в Великой Отечест
венной войне.

А . М АРКО В.

А  Пеш еходы д олж н ы  хо 
д ить  то л ько  по тротуарам  
или пеш еходны м  д оро ж ка м , 
а где и х  нет — по обочине 
дороги .

•  Если тротуар , пеш еход
ная д о р о ж ка  отсутствую т  
или д виж е ни е  по ним  -за
труд не но , разреш ается ид
ти по кр а ю  проезж ей части 
в один ряд (вне населенны х 
п у н кт о в  — навстречу дви
ж е н и ю  транспорта ).

49 П ересекать пр оезж ую  
часть пеш еходы  д олж н ы  по 
подзем ны м  переходам или 
в м естах, об озна ченны х раз
м еткой  или д о р о ж ны м  зна
ком  «Переход», а если их 
нет — то л ько  на пере
кр е с т ка х  по л и н ии  тр отуа 
ров или обочин.

А  Вне населенны х п у н к 
тов пр и  о тсутстви и  обозна
ч е н н ы х  пе ш ехо дны х перехо
дов переходить д оро гу  раз-

П Р О Ч Т И
и

ЗАПОМНИ
реш ается под прям ы м  углом  
в м естах, где она хорош о 
просм атривается в обе сто
роны .

А  В местах, где д виж е
ние ре гул ир уется , пеш еходы 
обязаны  руковод ствоваться  
сигналам и светоф ора или 
ре гул ир овщ и ка .

Л  В местах, где д виж е
ние не ре гул ир уется , пеш е

ходы  м огут  переходить про
е зж у ю  часть только  после 
того , кан  оценят расстояние 
до ^приближ аю щ егося тран 
спорта  и его скоро сть  и убе
дятся, что не создадут по
мех д виж е ни ю .

Ш  Пересекая пр оезж ую  
часть, пеш еходы не д олж ны  
зад ерж иваться  или останав
ливаться без необходимо
сти. Пеш еходы, не успевш ие 
за ко н ч и ть  переход, долж ны  
находиться в ож ид ании  
дальнейш его  д виж е ни я  на 
островке  безопасности , а 
при  его отсутстви и  — на се
редине проезж ей части .

41 П ом ните! 70 процентов 
всех несчастны х случаев с 
пеш еходами на дорогах про
изош ли  потом у, что  человек 
пы тался перебежать проез
ж у ю  часть на близком  рас
стоян и и  от идущ его  тр а н 
спорта.

Подростку купили велосипед...
На улицах и дорогах Том

ска участились случаи до
рожно-транспортных проис
шествий по вице велосипе
дистов.

Тренер детской спортив
ной школы № 5 Ю. Бель
ский, следуя на велосипеде 
по пр. Фрунзе, стал объез
жать выбоину на дороге, не 
пропустив впереди себя так
си. В 'результате столкнове
ния велосипедист получил 
травму. Восьмиклассник Во
ва Евтухов, сворачивая к до
му с пр. Комсомольского, не 
пропустил идущий навстре
чу мотоцикл. Й сам он, и во
дитель мотоцикла получили 
травмы. Список этот можно 
продолжать. В прошлом году 
было также немало несчаст
ных случаев с велосипеди. 
стами-детьми.

Родители! Покупая своему 
ребенку велосипед, помните, 
что по улицам и дорогам

можно ездить только реоя- 
там не моложе 14 лет. Вело
сипеды должны быть обору
дованы звойками, а в темное 
время суток — фонарем. Ве
лосипедом с подвесным мо. 
торчиком, мопедом или мо 
тоциклом разрешается уп
равлять лишь с 16 лет.

Ребята! Выезжая на улицу 
на велосипеде, помните, что 
здесь действуют строгие пра
вила дорожного движения. И 
любое нарушение со стороны 
велосипедиста создает ава
рийную обстановку на доро
ге. Ездить на велосипедах по 
тротуарам, пешеходным до
рожкам, скверам, перевозить 
на них громоздкие грузы за 
прещено. Нужно хррошо 
выучить правила езды на ве
лосипеде, постоянно их со
блюдать и всегда быть про*, 
дельно внимательным.

В. ЕЖ ОВА, 
лейтенант милиции.

отгго* Богатство 
жанров, богатство красок

Художники Молдавии 
привезли свои произведе
ния, которые вошли в экс
позицию выставки, открыв
шейся в областном краевед
ческом музее.

Перед открытием выстав
ки с приветственными слова
ми к  гостям обратился за 
меститель председателя обл
исполкома Г. 3. Парфенов.

— В эти дни томичи зна
комятся с .коллективами, 
прославившими искусство 
Молдавии не только у нас в 
стране, но и далеко за ее ру
бежами. Встречи в Томске 
выльются в настоящий 
праздник искусств.

Г. 3. Парфенов говорит о 
том, что творчество молдав
ских художников находится 
в неразрывном единстве с 
помыслами народа. Их по
лотна отражают грандиоз
ные свершения, происшед
шие в республике за годы 
Советской власти. Они во
площают в себе все много
образие жизни молдавского 
народа. Художественные по
лотна можно назвать свое
образной летописью истории 
Молдавии, огромных преоб
разований в республике.

-— Искусство наших ху
дожников молодо, — ска
зал в ответном слове заме
ститель председателя прав
ления Союза художников 
Молдавской ССР Н. И. Ко- 
цофан. —- Но за небольшие 
сроки оно сумело завоевать 
уважение у народа, достиг
ло значительных успехов! У 
нас сейчас 150 членов Сою

за художников. За послед
ние годы мы организовали 
около ста стационарных вы
ставок, которые прошли . не 
только в нашей республике,' 
но и во многих городах 
страны. Молдавские худож
ники стараются в своем 
творчестве не отставать от 
времени. Их искусству свой
ственны подлинная граж
данственность, партийность, 
не поверхностное, а глубо
кое знание жизни.

Н. И. Коцофан говорит о 
том, какое впечатление про
извела Сибирь, какой это 
удивительный, интересный 
край, сколько здесь пре
красных тем для художест
венного воплощения. Он 
просит разрешения открыть 
выставку.

Под аплодисменты при
сутствующих первый секре
тарь Томского обкома КПСС 
Е. К. Лигачев перерезает 
красную ленточку у входа 
в зал.

Выставка открыта. Пер
вые ее посетители познако
мились со многими интерес
ными произведениями.
Оживленные дискуссии за
вязались, у полотен В. Рус- 
су-Чобану «В. И. Ленин и 
Н. К . Крупская», Б. Кломее- 
ца «Первый посев», П. Жи- 
регя «Изобилие», Г. Мун- 
тян «Земля» и других.

Тематика выставки разно
образна. Она обращена к 
жизни. И талантливо, инте
ресно рассказывает о ней.

Н. И ВА Н О В А.

ХРОНИКА
Вчера в торжественной 

обстановке во Дворце зре
лищ и спорта состоялось от
крытие Дней литературы и 
искусства Кишинева. В боль
шом праздничном концерте 
приняли участие прослав
ленные коллективы респуб
лики — ансамбль народного ' 
танца «Ж ок», оркестр 
народной музыки «Флуе- 
раш», а также вокально-ин
струментальный ансамбль' 
«Контемпоранул», ведущие 
исполнители театров, фи
лармонии, телевидения и ра
дио столицы Молдавии.

★ *  *
Вчера вечером в киноте

атре им. М. Горького состо
ялось другое v торжество — 
открытие фестиваля мол
давских фильмов. Перед 
прейьерой новой ленты сту
дии «Молдова-филм» «Дол
гота дня» выступили ее ре
жиссер-постановщик В. Га- 
жиу, а также народный ар
тист Молдавской ССР 
К . Константинов и артистка 
Л. Балан. Томичей сердеч
но приветствовал замести
тель председателя кинокоми
тета Молдавии Ф. Апостол.

* * *

Поездку по городу вчера 
днем .совершили молдавские 
писатели и художники. Они 
ознакомились с научной биб
лиотекой университета, Си
бирским ботаническим са
дом, побывали в ряде вузов
ских музеев города.

* *  *
Вечером 30 мая члены 

официальной делегации сто
лицы МССР Кишинева при
сутствовали на открытии га
стролей в Томске И ркут
ского драматического театра 
им. Н. Охлопкова и посмот
рели спектакль по расска
зам В. Ш укш ина — «Харак
теры».

| Г р а ж д а н е !
С 1 ПО 30 И Ю Н Я  1975 

я ГО ДА Н А  ТЕРРИТО РИИ 
|  ТОМСКОЙ О БЛАСТИ ПРО- 
= ВОДИТСЯ М ЕС Я Ч Н И К 
§ БЕЗОПАСНОСТИ ДВИ Ж Е- 
|  НИЯ, В З А Д А Ч У  КОТОРО- 
§ ГО ВХО ДИТ БО РЬБА З А  
В Л И К В И Д А Ц И Ю  ДОРОЖ - 
В НО-ТРАН С ПО РТН Ы Х ПРО- 
5 И СШ ЕС ТВИ И, А  ТА К Ж Е  
В П Р О П А ГА Н Д А  И ПОПУЛЯ- 
В РИ ЗАЦ И Я  П РА В И Л  ДО- 
В РОЖНОГО Д ВИ Ж ЕН И Я  
я СРЕДИ ВЗРОСЛОГО НА- 
я СЕЛЕНИЯ И ДЕТЕЙ.

В о д и т е л и  
и пешеходы!

ВКЛ Ю Ч А Й ТЕ С Ь В МЕ
С Я Ч Н И К БЕЗОПАСНОСТИ 
ДВИЖЕНИЯ1 И ЗУЧ АЙ ТЕ 
И С О БЛЮ ДАЙТЕ П РАВИ 
Л А  ДОРОЖНОГО Д В И Ж Е 
НИЯ! ,#

ГА И  У ВД  Томского 
облисполкома.

С т о п :  к р а с н ы й  с в е т
Уважаемый товарищ!

Если у вас есть легковой 
автомобиль, мотоцикл, мото
роллер, мопед, рекомендуем 
застраховать их. По догово
ру страхования Госстрах 
возместит вам ущерб в слу
чае гибели или повреждения 
транспортного средства в ре
зультате аварии, пожара 
пли стихийных бедствий, а 
также в случае похищения 
или повреждения, связанно
го с угоном, либо попыткой 
похищения (угона).

Договор страхования за
ключается на срок от двух 
месяцев до одного года. 
Страховые платежи устанав
ливаются по ставкам, раз
мер которых зависит от вида 
транспорта и величины стра
ховой суммы. Так, при стра
ховании автомобиля страхо
вой платеж составит от 1,5 
до 3 процентов страховой

суммы, а мотоцикла, мото
роллера, мопеда — от 1 до 
2 процентов. Платежи мож
но делать путем безналич
ных расчетов через бухгал
терию по месту вашей рабо
ты или наличными деньгами 
страховому агенту.

Лицам, страховавшим 
средства транспорта в тече
ние двух лет без перерыва 
и не допустившим за это 
время аварии, при заключе
нии нового договора предо
ставляется скидка в разме
ре 10 процентов с исчислен
ной суммы платежа, а при 
страховании в течение трех 
лет и более — в размере 15 
процентов.

Договор страхования мож
но оформить по месту ваше
го жительства или работы, 
вызвав агента Госстраха.

| У детей — каникулы!.
Ребята! Настудили летние 

каникулы. Это пора увлека
тельных походов и экскур
сий, большую часть времени 
вы проведете на воздухе. 
Чтобы с вами не произошло 
несчастных случаев, надо 
спокойно переходить улицы 
на' перекрестках или в ме
стах, где установлен указа
тель «Переход». Не появ
ляйтесь перед близко иду
щим транспортом. Помните,

. машину сразу остановить не
возможно. Ни в коем случае 
нельзя устраивать игры на 
дороге.

Будьте дисциплинирован
ны и внимательны на улице!

Водители! Помните, ребя

та могут появиться на доро
ге неожиданно перед маши
ной. От вас требуются вни
мание, дисциплина, мастер
ство и, главное, — глубокое 
сознание своего долга обес
печить безопасность детей 
на улицах.

Родители! В теплое время 
года резко возрастает дет
ский транспортный травма
тизм. Чаще напоминайте де
тям о необходимости соблю
дения правил поведения на 
улицах, не оставляйте малы
шей без присмотра. Сами 
строго соблюдайте правила 
дорожного движения!

3. А БР А М О В А , 
ст. инструктор- ГА И  У ВД .

Т Р Е В О Ж Н А Я
С Т А Т И С Т И К А

За пять месяцев этого 
года в области произошло 
216 дорожно-транспорт
ных происшествий, во 
время которых погиб 21 
человек и ранено — 213. 
Пострадало 35 детей, пя
теро из них скончались.

На совести водителей 
—- 137 дорожно-транс
портных происшествий, 
41 из них совершили лю
ди, находившиеся за ру
лем нетрезвыми. Пешехо
ды несут ответственность 
за 91 происшествие, 44 
из них были хмельными.
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Охрана общественного порядка сейчас немыслима без 
добровольных помощников — дружинников. Есть дружи
на и при Госавтоинспекции. Каждый день с 18 часов и до 
поздней ночи дружинники вместе с работниками ГА И  сле
дят за движением транспорта и пешеходов, помогают 
проводить технические осмотры автомобилей, активно 
участвуют в рейдах, ведут большую агитационно-про
филактическую работу в школах, на предприятиях.

С наступлением теплого времени года забот у работни
ков ГАИ  и их добровольных помощников заметно при
бавилось — на улицы вышло много личного транспорта, 
владельцам которого зачастую не хватает теоретических 
и практических знаний. Напомнить об осторожности на до
роге, дать добрый совет, помочь в трудную минуту всегда 
готовы общественные инспекторы ГАИ ."

Н А  СНИМКЕ^ старейший общественный инспектор 
ГА И  С. Д. Мануйлов и член штаба автотранспортной дру
жины  П. А . Шабанов совместно со старшим инспектором 
дорожного надзора младшим лейтенантом милиции 
П. Степановым ведут надзор за движением транспорта.

Фото В. Казанцева.

Редактор А . Н . НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР
И РКУТС КИ Й  ДР АМ АТИ ЧЕС КИ Й  
ТЕАТР ИМ. Н. П. ОХЛОПКОВА

1 ию ня .
В пом ещ ении  д р ам ати ческо го  

театра утр о м  — «Василиса 
П рекрасная», вечером — «Энер
ги ч н ы е  люди».

Н ачало спе кта кл е й : у тр е н н е 
го  — в 12 час., вечернего  — в 
19 час. 30 м ин .

1 и ю ня .
В пом ещ ении Дворца к у л ь т у 

ры  п о д ш и п н и ко в о го  завода 
сп е кта кл ь  «Вечно ж ивы е» .

Н ачало — - в 20 час.
2 и ю ня .
В пом ещ ении д рам ати ческо го  

театра —  «Валентина».
Н ачало с п е кта кл я  — в 19 час. 

30 м ин.
О бъявленны й на 10 и ю н я  

сп е кта кл ь  «Вечно ж и вы е»  за 
м еняется спе кта кл е м  «Лош адь 
П рж евальского» .

О бъявленны й на  13 ию ня 
с п е кта кл ь  «Верность» о т 
м еняется.

О бъявленны й на 19 и ю н я  
с п е кта кл ь  «Вечно ж и вы е»  за 
м еняется сп е кта кл е м  «Э нергич
ные лю ди».

Щ щ ц

ШМ
1 — 2 и ю н я  — ДНИ Л И ТЕ РА 

ТУРЫ  И ИСКУССТВА г. КИ Ш И - 
НЕВА В ТОМСКЕ. В б ольш и х 
п р а зд н и ч н ы х  к о н ц е р та х  п р и н и 
м аю т участие: - за сл уж е н н ы й  
ко л л е кти в  МССР Госуд арствен 
н ы й  ансамбль народного  танца 
«Ж ок» , за сл уж е н н ы й  ко л л е к 
ти в  МССР о р ке стр  народной  
м у зы ки  «Ф луераш », ансам бль 
м олдавской  эстрад ной  песни  
«Контем поранул»  и ведущ ие 
м астера и с ку с с т в  М олдавии.

Начало: 1 и ю н я  — в 16 и 20 
час., 2 и ю н я  — в 20 час.

ЦИРК
1 и ю н я  — больш ая разнооб 

разная програм м а. А ттр а кц и о н  
«Буры е медведи».

Н ачало *— в 12, 16 и 19 час. 
30 м ин .

В КИ Н О ТЕА ТР АХ : 
«РОДИНА»

1— 2 и ю ня . Ш ир о ко ф о р м а т

н ы й  худ о ж е стве н н ы й  ф ильм 
«Больш ой . а ттр а кц и о н »  — 8-40, 
10-20, 12, 13-40, 16, 17-40, 19-20, 
21.

имени М. ГОРЬКОГО
1 и ю ня . «Долгота дня» —

8-40, 10-30, 12-20, 14-10, 16,
18-10, 20-10, 22-10. «Лаутары » 
(две серии) — 8-30, 11, 13-30,
16, 18-30, 21. Зал ки н о х р о н и ки . 
«Ш ел солдат» — 9, 14-30. «Дон
ская  повесть» — 10-40, 12-35,
16- 10, 18-10, 20-05, 22.

2 и ю ня . «Долгота дня» —
8-40, 10-30, 12-20, 14-10, 16,
18-10, 20-10, 22-10. «Л аутары » 
(две серии) — 8-30, 11, 13-30,
16, 18-30, 21. Зал к и н о х р о н и ки . 
«Обновленная земля» — 19-50. 
«П ульс времени», «Танцеваль
ное лето», «М ария Кодряну» , 
«Гроздья радости» — 9, 10-05,
13- 20, 16-35, 20-55, 22. «Поэма о 
Д онецком  крае» — 11-10, 14-25,
17- 40. « К о н кур с»  -1 2 -1 5 ,  15-30,
18- 45.

«ОКТЯБРЬ»
1 и ю ня . «Все у л и ки  против

него» — 8-40, 10-20, 12, 13-40, 
15-20, 17, 18-40, 20-30, 22-10.
«В зры в зам едленного действия»
— 8-40, 12-40, 14-40, 16-40,
18- 40, 20-40. «В садник без голог 
вы» — 10-40.

2 и ю ня . «Все у л и ки  против
него» — 8-40, 10-20, 12, 13-40, 
15-20, 17, 18-40, 20-30, 22-10.
«Сергей Лазо» — 8-40, 12-40,
14- 10, 16, 17-50, 19-40, 21-30.
«В садник без головы » — 10-40.

имени И . Ч ЕРН Ы Х
1 — 2 и ю н я . «А зори  здесь ти 

хие...»  (две’ серии) — 9, 12, 15,
18, 21. «Даурия» (две серии) — 
9, 15, 18, 21. «Взрослы м позво
лено все» — 12, 13-30.

«СИБИРЯК»
1— 2 и ю н я . «Спасенное имя»

— 9-20. «Все у л и к и  пр отив  не
го» — 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19- 20, 21.

КИ Н О ТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

1 и ю ня . «Романс о влю блен
н ы х»  (две серии) — 12, 14-30,
17, 19-30, 22.

2 и ю ня . «Хлеб и ш околад» —
12-40, 14-15, 16, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ К У Л Ь ТУ Р Ы  
«А ВА Н ГА Р Д »

1 и ю ня . Х р о н и ка л ьн ы й , сб ор 
н и к  «Д рузья мои» — 10, 11-15, 
12-30. «М осква — Кассиопея», 
«О троки  во Вселенной» — * 14. 
«Дом, в котором  я ж и в у»  — 17,
19, 21.

ДВОРЕЦ К У Л Ь ТУ Р Ы
п о д ш и п н и к о в о г о

ЗАВО ДА
1 ию ня . «Зимнее утро» — 14.
2 и ю ня . «Пламя» (две серии)

— 18, 21....................
ДОМ КУ Л Ь ТУ Р Ы  

«С И Б КА Б Е Л Ь »
1 и ю ня . «Корабли ш тур м ую т  

бастионы » — 15. «Небо со
: мной» —г 17-10, 19, 21.

КЛ У Б
Ж ЕЛЕЗНО ДОРОЖ НИКОВ

1 ию ня. «Блокада» (две се
рии) — 15, 18. «Клю чи  от горо
да» — 21.

2 ию ня . «Еще не вечер» —
15, 17, 19, 21.

№

Т В
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 1 ию ня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
9.00. П рограм м а передач 

10.05. «Дети С траны  Советов» 
«Счастливое детство». Д окум ен 
тальны й  телефильм. («Экран») 
11.10. Цв. П рограм м а м ульт 
фильмов. 11.50. Н овости. 12.00 
«С луж у С оветском у Союзу!» 
13.00. «Сегодня — М еж дуяарод  
н ы й  день за щ и ты  детей». 13.15 
Цв. Д етский  м узы ка л ь н ы й  кон  
ку р с  «Веселые н отки » . 14.00 
Цв. «М еж дународная панора 
ма». 14.40. Цв. «Клуб ки н о п уте  
ш ествий». 16.00. А вто р ски й  ве 
чер Р. Р ож д ественско го . Тран 
сляция из Коло нн ого  зала Дома 
сою зов. 17.30. «Время». 18.00. 
Продолжение авторско го  вече 
ра поэта Р. Р ож дественско го  
19.30. «С ельский час». 20.30. 
Цв. «По м узеям  и вы ставочны м  
залам». А брам цево. 21.00. Цв 
З аклю чи тел ьны й  ко н ц е р т  фе
стиваля и скусств  «Киевская 
весна». 22.40. Цв. Концерт. 
23.00 — 23.30. «Время».

ПОНЕДЕЛЬНИК, 2 ию ня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
13.30. Цв. «М арш рутам и 

ю ны х» . 14.00. Цв. «В мире ж и 
вотны х». Ведет передачу ж у р 
налист В. П есков. 15.05. Цв. 
«Клуб кин о путеш естви й» .

С 16.05 до 18.00 — перерыв. 
ТОМСК

18.00. Н овости. 18.10. Для 
воспитателей д е тски х  садов и 
родителей. «Светофор-75» (По
вторение от 24 мая). 18.35. «И н
тервью  об Илье В екуа». Д о ку 
м ентальны й телеф ильм. 18.55. 
«Том ску — в ы со кую  к у л ь т у р у  
труда и быта». 19.15. «Наш и 
кандидаты ». 19.25. М узы ка л ь 
н ы й  а н тракт . 19.30. «Дни лите
р а тур ы  и и скусств а  г. К и ш и 
нева в Томске». К онцер т  м а сте 
ров и скусств  М олдавии.

МОСКВА
20.15. «Ком позитор  Глинка». 

Х уд ож ествен ны й  фильм.
(«Мосфильм», 1952 г.). 22.00.
Новости. 22.15. Цв. М ул ьт
фильм. 22.25. Н австречу XXV 
съ езду КПСС. «На стр о й ка х  
пяти ле тки » . 23.10— 23.45. Цв. 
М еж дународ ны й  ф естиваль те
л е визио нн ы х програм м . «Раду
га». • С оциалистическая Ф едера
тивная  Р еспуб ли ка  Ю гославия.

31 мая — 6 июня — Дни литературы и искусства го
рода Кишинева в Томской области

В гостях у томичей киностудия «Молдова-филм»
В кинотеатрах премьеры новых художественных филь

мов:
«ВСЕ У Л И К И  ПРОТИВ НЕГО»

В основе фильма — подлинный случай из следствен
ной практики по расследованию дела об убийстве.

Режиссер-постановщик— В. Брескау. В главных ролях: 
В. Сафонов, М . Булгакова, В. Заклунная, М. Сагайдак.

«ДОЛГОТА ДНЯ»
О трудной судьбе бывшего буденновца, молдавского 

крестьянина коммуниста Штефана Бардэ, отдавшего 
свою жизнь за счастье молдавского народа.

Режиссер-постановщик — В. Гажиу. В главных ролях: 
В. Чутак, В. Малявина, Д. Фусу, К . Константинов, 
Е. Максимова, П. Паракчи и другие.

«М У Ж Ч И Н Ы  СЕДЕЮ Т РАНО»
Фильм рассказывает о том, как началось строительст

во новой жизни в молдавской деревне в суровые после
военные годы и о расцвете современного молдавского 
села.

Режиссер-постановщик— В. Паскару. В главных ролях: 
М . Волонтир, В. Чутак, М . Бадан, И. Гуцу, И. Аракелу
и другие.

Новые хроникально-документальные и научно-популяр
ные киноленты:

«Обновленная земля», «Пульс времени», «Сады идут 
в завтра», «Гроздья радости», «Молдавия , — возраст 
зрелости», «Танцевальное лето», «Осень — пора сва
деб», «Родному дому поклонись», «Эхо горячей доли
ны», «Мария Кодряну», «Новые Чеканы», «Ла Хорэ» 
и другие.

Перед сеансами состоятся встречи зрителей с творче
скими работниками киностудии «Молдова-филм» — ре
жиссерами, сценаристами, операторами, актерами.'

В эти же дни на экранах Томска и области будут де
монстрироваться повторные художественные киноленты 
этой студии: «Последний гайдук», «Обвиняются в убий
стве», «Взрыв замедленного действия», «Лаутары», 
«Сергей Лазо», «Риск», «Кража» и другие.

Следите за рекламами кинотеатров.
Облкинопрокат.

Торгу «Гастроном» требуются на постоянную работу 
продавцы мелкой розницы по торговле квасом, пивом, 
молоком. Принимаются пенсионеры на полный и непол
ный рабочий день (пенсия сохраняется). Требуются так
же продавцы, кассиры-контролеры, художники, рабочие, 
технички, рубщики мяса, маляры, бухгалтеры, товарове
ды, приемщики стеклопосуды. Здесь же принимаются 
ученики продавцов и киоскеров. Срок обучения киоске
ров — один месяц, продавцов — шесть месяцев. *

Обращаться по адресу: г. Томск, пр. Ленина, 151-J^ 
отдел по благоустройству, или пл. Революции, 2, отдел 
кадров, телефон № 2-40-21.

Томскому областному про
изводственному управлению 
строительства и эксплуата
ции автомобильных дорог 

, «Томскавтодор» для работы 
в дорожно-строительных, уп
равлениях и на дорожных 
участках срочно требуются: 
машинисты бульдозеров, 
машинисты скреперов, авто
грейдеристы, шоферы, ма
шинисты мотокатков.

Оплата сдельно-премиаль
ная. Семейные в течение 
полутора лет обеспечивают
ся квартирами.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, пр.
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или в от
дел кадров «Томскавтодо- 
ра» по адресу: г. Томск, пр. 
Ленина, 117, телефон 
№ 2-44-36.

С  1 и ю н я  п о  1 сен т яб р я  н а  
э к р а н а х  о бласт и  п р о в о д и т с я  
ф ест и ва л ь  к и н о ф и л ь м о в  п о д  
д е в и з о м

« О Х Р А Н А  П Р И Р О Д Ы  —
В С Е Н А Р О Д Н О Е  Д Е Л О » .
В  п р о г р а м м е  ф е с т и в а л я  х р о 

н и к а л ь н о -д о к у м е н т а л ь н ы е  л е н 
ты: « С Е Л И Г Е Р  — Л Ю Б О В Ь  
М О Я  И  Т Р Е В О Г А » ,  « В О Д Ы  
Ж И В И Т Е Л Ь Н А Я  с и л а »,
« з е л е н ы й  г о р о д » ,
« О С А Д К О В  Н Е  О Ж И Д А Е Т - 
С Я » , « Н А  С Т Р А Ж Е  Ч И С Т Ы Х  
В О Д » .

Ф и л ь м ы  ставят в о п р о с  об  
ответственности ч е л о в е к а  за  
с о х р а н е н и е  п р и р о д ы .

О Б Л К И Н О П Р О К А Т .

В связи с открытием но
вой столовой третий трест 
столовых приглашает на ра
боту: кладовщиков, убор
щиц, грузчиков, талонных 
кассиров, кастеляншу, пра
чек, гардеробщиц, поваров, 
мойщиц посуды, официан
тов, буфетчиц, кондитеров, 
начальника овощного цеха, 
бухгалтеров и начальников 
отделов для централизован
ной бухгалтерии.

Объявляется набор на го
дичные курсы поваров. При
ем документов — с 15 июня 
1975 года.

Обращаться по адресу: 
г.. Томск, ул. Белинско
го, 51, в отдел кадров, теле
фон № 9-22-30.

Троллейбусное депо объявляет прием на курсы води
телей троллейбуса. На курсы принимаются мужчины, от
служившие в Советской Армии.

Срок обучения на курсах — шесть месяцев.
Принятые на курсы получают стипендию — 60 рублей 

в месяц, обеспечиваются бесплатным проездом в трамваг 
ях и троллейбусах. Одиноким предоставляется благоуст
роенное общежитие, Желающие могут одновременно 
учиться и работать в депо.

Занятия начнутся с 10 июня 1975. года.
Обращаться: г. Томск, пр. Фрунзе, 137, в отдел кад

ров, телефон № 4-09-62, проезд троллейбусом № 2 до 
остановки «Троллейбусное депо»..

Управление жилищно- 
коммунального хозяйства 
Томского облисполкома при
глашает на работу в аппа
рат управления начальни
ков отделов, старшего инже
нера областного сектора тех
нической инвентаризации, 
главного экономиста и глав
ного механика лаборатории 
НОТ, главного бухгалтера, 
старшего бухгалтера-ревизо- 
ра и старших бухгалтеров 
для работы в подведомст
венных организациях.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или пр. 
Кирова, 20, телефоны 
№№ 4-73-83, 4-84-72.

Детской больнице № 1 
срочно требуются: медицин
ские сестры, бухгалтер, раз
датчица пищи, шофер на 
машину ГАЗ-51, санитарки.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или Мо
сковский тракт, 4, дет
ская больница № 1 , теле
фон №  2-33-20.

Томскому межотраслево
му территориальному цент
ру научно-технической ин
формации и пропаганды 
срочно требуются старшие 
библиотекари с высшим или 
средним специальным обра
зованием, инженеры в спра
вочно-информационный от
дел, инженер или техник — 
строитель.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству, 
или ул. Дальне-Ключевская 
4, ЦНТИ.

У правление м естной  пр о 
м ы ш ленности  об лиспол ко 
ма с п р иско рб и ем  извещ ает 
о см ерти старейш его  работ
н ика , члена КПСС, у ч а с тн и 
ка  В еликой  Отечественной 
войны

Я р л и '- 'С Г А  
Василия Л огйноаича

и вы ра ж ает  соболезнование 
родны м  и б л изким  п о ко й н о 
го.

В ы нос тела — 2 .июня, в 
14 часов, из  кв а р ти р ы  по
ко й н о го  (г. Том ск, ул. Гага
рина, 5, кв. 16).
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